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Молодежь Береговского 
шахтостроительного управле
ния считает, что на современ
ном этапе новаторское дви
жение получило новый, бо
лее качественный виток. Не 
случайно отряд изобретателей 
и рационализаторов пополня
ется новыми энтузиастами. И 
здесь тон задают опытные но
ваторы. Они определяют ос

новные направления поиска 
резервов, помогают советом и 
делом.

Так, член «Комсомольского 
прожектора» СШУ А. Жвакин 
совместно с Н. Коломьщ вне
сли восемь рацпредложений, 
позволивших сэкономить
только электроэнергии более 
15 тысяч киловатт-часов.

О. ГОНЧАРОВ.
Березовский.

Самые богатые
У Виктора Пешехонова и 

его бригады трубосварщиков 
пятого стана Северского труб
ного завода самый богатый 
лицевой счет в цехе — 36124 
рубля.

Коллектив Пешехонова из
вестен не только на своем 
предприятии, но далеко за его 
пределами. КМК признан по
бедителем Всесоюзного социа
листического соревнования 
среди бригад отрасли. Сейчас 

молодые трубосварщики тру
дятся под девизом «XXVII 
съезду КПСС — 27 ударных 
декад». Слово свое держат 
крепко. Выход трубы первого 
сорта только на сто процен
тов. Сменное задание — обя
зательно перевыполнено. Эко
номия —• дело чести. С начала 
года сбережено 60 тонн ме
талла и более 100 тысяч ки
ловатт-часов электроэнергии.

А. ПЕСТОВ, 
бригадир формовщиков.

Первоуральск.

С комсомольской
экономией

Комсомольско-молодежн ы й 
коллектив разметчиц Гапины 
Шиловой из котельно-загото
вительного цеха Уралхиммаш- 
завода трудится под девизом 
«Ударному финишу пятилет
ки — наши дополнительные 
резервы».

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

животноводство — ударный фронт

ПО МАРШРУТУ
ЭСТАФЕТЫ

За десять месяцев текущего 
года разметчицы сберегли 
150 тонн металла на сумму 
16500 рублей при норме 120 
тонн. Добиться столь высоких 
производственных показате
лей коллектив сумел благодаря 
рациональному раскрою ли
ста, использованию отходов.

Бригада коммуниста Г. Ши
ловой еще в мае справилась 
с годовым планом по росту 
производительности труда. Из 
месяца в месяц молодые ра
ботницы значительно опере
жают производственные зада
ния. А возглавили внутри- 
бригадое соревнование ком
мунист Галина Кузнецова и 
групкомсорг Зоя Ахкамова.

Сейчас девушки осваивают 
новую для них специаль
ность — машиниста-перегру
жателя.

А. ДАЙНОВСКИЙ, 
корр. газеты «За химиче- 

ское машиностроение».
Свердловск.

Школа
Гизитдинова

Новая средняя школа, что 
в «Корабельной роще» Пер
воуральска — шестая в ак
тиве комсомольсчо-молодеж 
ного коллектива Хатифа Ги- 
зитдинова из строительного 
управления № 4.

Восьмой год руководит 
бригадой X. Гизитдинов. И 
каждый год стал для него 
познанием жизни, секретов 
профессии, воспитанием мо
лодых рабочих. Сейчас в 
КМК все—мастера, владею
щие двумя, тремя, а то и 
четырьмя профессиями.

Но главное, совмещая 
производственную и обще
ственную деятельность, кол
лектив строит объекты с 
отменным качеством.

А. КСАНИН, 
Полевской.

Как-то на областном ком
сомольском активе первый 
секретарь Тугулымского рай
кома ВЛКСМ Мария Коркина 
разговорилась с Виктором 
Четыркиным, первым секре
тарем Каменского райкома 
комсомола. Речь зашла о но
вых формах и методах рабо
ты, о новом уровне деятель
ности комсомольских органи
заций на местах. Виктор счи
тал, что в этом смысле хоро
ша эстафета комсомоль
ских дел. Мария хорошо пред
ставляла значение эстафеты, 
но просто очередной кампа
нией ее не представляпа. По
этому й завязался ) них с 
Четыркиным этот разговор.

Дома Мария собрала аппа
рат райкома посоветоваться. 
Сошлись на том, что эстафе
та необходима в животновод
стве. Хозяйства района спе
циализируются на молочно
товарном направлении. Отста
вание по производству и про
даже государству животновод
ческой продукции в районе 
уже стабилизировалось. Зна
чит, главное сейчас — выйти 
из прорыва и закрепить ус
пех.

— Ис, — наставляла райкс- 
мевцев секретарь, — будем 
проводит»- эстафету не толь
ко с целью проверки работы 
ферм, но и наведения поряд

ка, оживления комсомольских 
дел. Это наш участок прило
жения сиг, который нам до
весил райком партии.

Определили маршр7т эста
феты, сроки проведения, от
ветственных. И все 55 комсо
мольских организаций на 
местах взялись за дело. 
Страницы эстафетного альбо
ма, куда предстояло занести 
оценку работы комсомола на 
фермах, успехи молод'..х жи
вотноводов, этапы внедрения 
новых форм организации тру
да были пока чисты.

Но вскоре появились в аль
боме первые записи: «Прове 
дены субботники по очистке 
двора. Побелено помещение 
фермы, оборудован красный 
уголок, участок подвозки 
хвои»... На каждой принявшей 
эстафету ферме продолжали 
список сделанного: «Начал 
действовать «Комсомольский 
прожектор», совет молодых 
специалистов, создан Комсо
мольске - молодежный кол
лектив». Не только молодежь, 
но и люди старшего возраста 
включились в работу. Пожа
луй, это и было основной за
дачей эстафеты: придать жи
вотноводам уверенности в сво
их силах, помочь им практиче
ски увлечь всех, закрепить ка
дры и добиться постоянного ра
стущего показателя. Цель бы

ла достигнута. До полутора
ста процентов поднялись на
дои. Отстающие стали подтя
гиваться. Догнала подруг в 
работе Светлана Дворникова 
с Луговской фермы. КМК 
Галины Мотовински* на Ги- 
левской ферме занял первое 
место в соревновании с со
перниками. Много молодых 
доярок в районе стали пере
крывать плановые задания. 
Конечно, без отлаженное™ 
действий всех звеньев в этом 
деле об успехе не могло 
быть и речи. В том-то и помо
гла эстафета, что выявила не
достатки на всех этапах про
изводства продуктов животно
водства, подсказала верный 
путь их исправления. Налади
ли кормоприготовление, ста
ли вести заправку и дрожже
вание кормов. В числе пер
вых взялись за это кормачи 
Александр Лебедев и Алек
сандр Буряев.

Одним словом, постарались 
все. Тем радостнее был фи
ниш эстафеты — слет моло
дых животноводов района, 
организованный райкомом 
комсомола. Слет не стал по
хожим на привычное офици
альное собрание со скучными 
докладами, строгим регла
ментом. Каждый из передови
ков коротко рассказал о до
стижениях своей фермы, сво
их личных результатах. Тут 
же в честь победителей эста
феты исполняли песни, пели 
вместе, коллективно.

По итогам областного со
ревнования работников мо
лочного животноводства за 
получение наивысших удоев 
молока в летний период Ту- 
гулымский район признан по
бедителем.

Тогда в разговоре с Викто
ром Четыркиным об эстафе
те Мария Коркина не могла 
предвидеть такого результата. 
Зато знала одно: из трудного 
положения выйти можно по
бедителем, лишь когда очень 
этого захочешь.

В. ЕГАРМИН.
Тугулымский район.

ОТ ПОЛЮСА-

ПРАЗДНИК 
ПОГРАНИЧНИКОВ ГДР

БЕРЛИН. Пограничники ГДР 
отметили 39-ю годовщину со
здания- пограничных войск 
республики. На заставы по это
му случаю пришли делегации 
пионеров и членов Союза сво
бодной немецкой молодежи, 
представители промышленных 
предприятий и сельскохозяй
ственных производственных 
кооперативов. Они горячо по
здравили воинов, пожелали им 
дальнейших успехов в их не
легкой и ответственной служ
бе, выразили благодарность за 
самоотверженные действия по 
надежной охране государст
венной границы ГДР. У памят
ников воинам, погибшим при 
исполнении своего служебного 
долга, состоялись массовые 
митинги.

ЮБИЛЕЙ 
ОБЪЕДИНЕННЫХ 
ПРОФСОЮЗОВ

ПХЕНЬЯН. Объединенные 
профсоюзы Корен отметили 
свое 40-летие. •

За прошедшие годы они ста
ли важным фактором социаль
но-экономического развития 
страны. Свою главную задачу 
профсоюзы видят в мобилиза
ции трудящихся на дальнейшее 
повышение темпов хозяйствен
ного строительства в республи
ке, на досрочное выполнение 
производственных планов. 
Большое значение придается 
социалистическому соревнова
нию. распространению опыта 
работы передовых предприя
тий, развцтню творческой ини
циативы масс.

Важны^ направлением дея
тельности профсоюзов являет
ся улучшение условий труда 
рабочих и служащих, органи
зации их досуга и отдыха. В 
стране насчитывается большое 
количество санаториев, домов 
отдыха, профилакториев, рас
положенных в живописных 
уголках республики.

ЗЛ ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
ОТНОШЕНИЙ

БРАЗИЛИА. За скорей
шее восстановление диплома
тических отношений с социа
листической Кубой высказа
лась влиятельная обществен
ная организация «Орден ад
вокатов Бразилии». В рас
пространенном здесь заявле
нии этой организации под
черкивается, что развитие 
всесторонних отношений меж
ду двумя государствами, ра
зорванных в 1964 году вла
стями Бразилии под давлени
ем Вашингтона, послужило бы 
делу укрепления единства 
народов Латинской Америки. 
Дружественные связи меж
ду Бразилией и Кубой, отме
чается в документе, должны 
основываться на традицион
ных принципах мирного со
существования и взаимного 
уважения.

МИТИНГ
СОЛИДАРНОСТИ

ливийской столице. Fro участ
ники выразили твердую под
держку борьбе палестинцев 
за национальные права, в том 
числе на самоопределение и 
создание собственного неза
висимого государства. Они 
решительно осудили агрессив
ный курс сионистских лидеров 
Тель-Авива и поддержку, ока
зываемую им Соединенными 
Штатами, отвергли навязывае
мые арабам капитулянтские 
планы ближневосточного уре
гулирования. Выступавшие вы
соко оценили последователь
ную и принципиальную пози
цию Советского Союза, высту
пающего за подлинное, спра
ведливое и всеобъемлющее 
решение проблем Ближнего 
Востока.

ОТКРЫЛАСЬ 
НАЦИОНАЛЬНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

БХОПАЛ. Здесь в канун го
довщины бхопальской трагедии 
открылась национальная кон
ференция на тему о пагубной 
роли транснациональных кор
порации в гонке вооружении, 
их преступной деятельности в 
развивающихся странах. В 
конференции, которая прово
дится по инициативе Всеиндий- 
ской организации мира и со
лидарности, принимает участие 
несколько сот делегатов со 
всех концов Индии, а также 
зарубежные ученые, в том чис
ле из Советского Союза. Они 
рассмотрят конкретные меры 
борьбы против опасного бизне
са транснациональных корпо
раций в развивающихся госу
дарствах, мрачным свидетель
ством которого стала катастро
фа на бхопальском заводе аме
риканской корпорации «Юнион 
карбайд» в ночь на 3 декабря 
прошлого года. Тогда в ре
зультате утечки ядовитого га
за из хранилищ «Юнион 
карбайд» свыше 2,5 тысяч че
ловек погибли и около 400 ты
сяч подверглись различной сте
пени отравления.

КОНГРЕСС
УЧЕНЫХ-ПСИХОЛОГОВ

МЮНСТЕР. Здесь завер
шил работу 3-й конгресс уче
ных - пси'хологов ФРГ, в 
рамках которого проходил 
международный форум «Дви
жение за мир спустя сорок 
лет после Хиросимы». В ра
боте форума приняли уча
стие видные ученые из мно
гих стран Европы, а также 
США, поставившие своей 
целью не допустить осущест
вления агрессивных планов 
Вашингтона по милитариза
ции космического простран
ства. «С началом размеще
ния американских ядерных 
ракет «Першинг-2» и крыла
тых ракет в Западной Евро
пе, — отмечается в заклю
чительном заявлении фору
ма, — ухудшилось полити
ческое и LoepHoe щ.юкёние 
в этом регионе. С началом 
исследований по использова
нию космоса в военных це
лях увеличится опасность 
ядерной войны». Участники 
форума потребовали от пра
вительства ФРГ отказаться 
от любого участия в реали
зации пресловутой програм
мы СОИ.

(ТАСС).

внимание: проблема!

доходные
Ужесточение режима экономии находит 

широкое понимание и поддержку в трудо
вых коллективах. Действительно, считают 
рабочие, если и дальше относиться к народ
ному богатству по-купечески расточитель
но, с мыслью, что природные недра, все 
то, что производит наша индустрия, неис
черпаемы, то к 2000 году можем остаться, 
как говорится, на бобах. Не случай
но в проекте Основных направлений эконо
мического и социального развития СССР 
на 1986—1990 годы и на период до 
2000 года особое внимание уделяется го- 
просам экономии и бережливости. «Настой
чиво добиваться рационального и эконом
ного расходования всех видов ресурсов, 
снижения их потерь, ускоренно осущест
влять переход к ресурсосберегакщим и 
безотходным технологиям, — подчерки-

В РАБОТЕ штабов 
«Комсомольс к ого 
прожектора» нема

ло направлений по экономии 
и бережливости. А что, если 
посмотреть на вопрос по
шире? Ведь жизнь ставит 
перед нами все новые и но
вые вопросы.

Одна из важнейших за
дач по экономии и бережли
вости материальных ресур
сов — максимальное ис
пользование вторичных ре
сурсов: отходов производст
ва, потребления, попутных 
продуктов. Причем задачи 
эти не только экономиче
ские. но и социальные, и эко
логические, потому как это 
ведет к огромной экономии 
общественного труда, энер
гетических ресурсов, капи
тальных вложений, транс
портных средств, снижению 
себестоимости продукции. 
Одним словом, максималь
ное использование вторич
ных материальных ресур-, 
сов выгодно государству.

Дело это новое. И кому, 
как не молодым, заниматься 
неизученными проблемами. 
Вот где можно приложить 
свои руки, фантазию, уме
ние и' энергию. Широкое 
поле деятельности для моло
дых рационализаторов и 
изобретателей. Ведь из 
отходов производства мож
но изготовить множество 
разнообразных и таких необ
ходимых вещей, будь-то дет
ский конструктор, детская иг
рушка или какой-то пред
мет домашнего обихода. А 
может быть, отходы произ
водства использовать в ка
ких-то других целях?

В отвалах накоплено от
ходов производства свыше 
■100 миллионов тонн. А про
цент их использования низ
кий. Судите сами: из 10 мил
лионов тонн ежегодно обра
зующихся отходов золы ис

ОТХОДЫ 
вается в документе. — Значительно улуч
шить использование вторичных ресурсов и 
отходов производства, развивать производ
ственные мощности по их переработке, 
улучшить организацию сбора вторичного 
сырья, в том числе у населения, укреплять 
материально-техническую базу заготови
тельных организаций».

Проблема животрепещущая. И вопро
сов она вызывает немало. В связи с этим 
мы обратились к члену областного штаба 
«Комсомольского прожектора», заместите
лю начальника отдела вторичных ресурсов 
«Средуралглавснаба» Любови Яркиной 
с просьбой рассказать о том, как решаются 
проблемы использования вторичных ресур
сов у нас, на Среднем Урале, н в частно
сти, молодежью и комсомольскими органи
зациями предприятий области.

пользуется только один про
цент. А ведь использование 
зол-уносов дает значитель< 
ную экономию цемента.

Только четыре процента 
деревоотходов используется 
на выпуск товаров народно
го потребления, а около 80 
сжигается. Но эффективное, 
рациональное использование 
вторичных ресурсов возмож
но лишь в том случае, если 
их образуется в достаточ
ном количестве и определе
ны направления их исполь
зования. Поэтому необходи
мо знать, сколько и’ какие 
отходы образуются на пред
приятиях Свердловска и об
ласти. С этой целью еже
годно, начиная с 1982 года, 
отделом вторичных ресур
сов «Средуралглавснаба» 
проводится паспортизация 
отходов потребления.

К сожалению, большинст
во предприятий и организа
ций игнорируют эти меро
приятия. Поэтому «Каталог 
неиспользуемых отходов, 
предлагаемых для дальней
шего использования», кото
рый составляется по резуль
татам паспортизации, не со
держит всего объема и но
менклатуры отходов, обра- 
зущихся на наших пред
приятиях.

Думаю, что комитетам 
ВЛКСМ, штабам «Комсомоль
ского прожектора» пред
приятий и организаций не
обходимо начать работу по 
рациональному использо
ванию вторичных ресурсов 
именно с этого: проведения 
паспортизации.

В ряде городов области 
уже есть положительный 
опыт. В частности, опыт 
Нижнетагильского горкома 
ВЛКСМ был рассмотрен и 
одобрен на бюро обкома 
ВЛКСМ.

Есть хорошие примеры 
сотрудничества школ и пред

приятий - шефов. Так, на 
ярмарке по продаже отхо
дов производства и неконди
ционных материалов, кото
рая впервые проводилась в 
Свердловске в октябре 1985 
года, участники и посетите
ли увидели прекрасный стенд 
школы - интерната № 42 с 
образцами изделий из тка
ни мерного лоскута камволь
ного комбината. Сколько вы
думки и фантазии показали 
ученики вместе со своим 
учителем трудового обуче
ния Е. М. Кавун.

ЯРМАРКА — это 
один из путей улуч
шения использова

ния вторичных материаль
ных ресурсов. Казалось бы, 
предприятия и организации 
с большим интересом от
кликнутся. На деле же толь
ко 107 промышленных пред
приятий и организаций при
няли в ней участие, предло
жив для продажи далеко не 
весь Перечень образующих
ся на предприятиях отходов 
и некондиционных мате
риалов. То есть, по-моему, 
промышленники недоста
точно серьезно относятся к 
переработке вторсырья.

Вот почему необходимо 
комитетам ВЛКСМ, штабам 
«КП» предприятий и орга
низаций посмотреть, как ис
пользуются отходы на их 
предприятиях, какие това
ры из отходов выпускаются, 
что можно сделать для того, 
чтобы использование отхо
дов приносило предприятию 
определенный экономиче
ский эффект, а на свалку их 
вывозилось как можно 
меньше.

Сейчас, когда вместе со 
всей страной комсомолия 
идет к XXVII съезду КПСС, 
готовя свои трудовые по
дарки, мы, молодые, должны 
серьезно поработать над 
тем. чтобы отходы действи
тельно приносили доходы.

ПОИСК НЕ ПРЕКРАЩАЕТСЯ
Найти и с максимальной 

отдачей использовать резер
вы устойчивого роста произ
водства продукции животно
водства — над этой задачей 
на протяжении ряда лет ус
пешно работает коллектив 
совхоза «Свердловский». За 
счет комплексной механиза
ции трудоемких процессов, 
рациональной организации и 
улучшения условий труда 
здесь достигли рентабельно
сти животноводства.

С главным зоотехником сов

хоза Л. М. Агафоновой мы в 
цехе животноводства. Идеаль
ная чистота кругом. Впрочем, 
так везде и должно быть. Бес
перебойно работает конвейер 
приготовления и раздачи кор
мов. Бригадир 3. А. Зингирова 
обращает наше внимание на их 
отличное качество. В кормоце
хе восемь линий по подготовке 
кормовых смесей, которая раз
дается животным трижды в 
сутни. А кроме того, осущест
вляется двухразовое скармлива
ние концентрированных кормов 
и корнеплодов.

Ритмично пульсируют доиль
ные установки. Все идет по за
веденному порядку. Чтобы до
биться такой четкости, немало

пришлось подумать и потру
диться .специалистам, бригади
рам, всему коллективу.

Нашли и оптимальный вари
ант организации труда доярок. 
Наибольший эффект дало сд- 
новременное доение 95 — 97 ко
ров двумя доярками. Раньше 
каждая доярка тратила по 4 
часа на доение, а теперь это 
время сократилось вдвое. Мень
ше времени горит свет, шумят 
электромоторы — коровы боль
ше отдыхают. Прибавка от 
введения нового режима полу
чается около 1 килограмма мо
лока.

М. МАНЕЕВ, 
наш внешт. корр. 

Совхоз «Свердловский».

ДЕНЬ ИЗ ТЫСЯЧИ
хлопот

Теплое утро — прямо 
подарок осени на прощание — 
обещало, как всегда, массу 
неотложных дел. Но именно 
за это Женя любит утренние 
часы рабочего дня. Втайне 
опа немного гордится, что 
без нее трудно обойтись. 
Как-то Женя смотрела те
лефильм. героине которого 
приснилось, что из-за ее опо
здания остановился завод. 
Конечно, если не выйдет на 
работу ветеринарный сани
тар Евгения Дьякова, коро
вы не перестанут давать мо
локо и жизнь на Шиловском 
молочном комплексе не за
мрет, но вот ветврачу Сер
гею Иванову придется труд
новато. Он так и говорит: 
«Женя — моя правая рука».

Если кому-то кажется, 
что можно работать в живот
новодстве, отве.чая только за 
себя, — он ошибается. Про
счеты, недоработка, халтура 
одного неизбежно отразятся 
на конечном результате об
щего труда. Многое ли зави
сит от работы ветеринарного 
врача? Многое: он отвечает 
за здоровье молочного ста
да, а на Шиловском ком
плексе оно насчитывает 800 
голов, за самочувствие каж
дого новорожденого теленка. 
Но если махнуть рукой на 
кормление животных, нс 
следить за тем. чтобы всег
да был сбалансирован их ра
цион. не обеспечить коровам 
оптимальный температур
ный режим, лишить их про
гулок — все усилит ветвра
ча окажутся напрасными.

Рабочий день Сергея Ива
нова и Жени Дьяковой на
чинается с обхода. Они 
идут по корпусам, осматри
вают своих пациентов, про
водят все плановые и вне
плановые — такие часто

случаются — мероприятия. 
Было дело — Сергей недо
брал баллов в мединститут, 
мечта так и осталась меч
той, но от этого его сегод
няшняя работа не кажется 
ему менее ответственной. Он 
и педиатр, и стоматолог, и 
хирург. Возможностей для 
роста предостаточно. А 
что волнует ветеринарного 
врача? «Хромает у нас на 
комплексе воспроизводст
во. Пет ремонтного стада, 
отсюда — все беды», —- го
ворит Сергей.

Рассказал он и о том, как 
подготовлен- комплекс к зи
ме, не стал скрывать, что 
немало недоделок.

В обеденный перерыв на 
комплексе состоялось пар
тийное собрание. Коммуни
сты обсуждали проекты Ус
тава и Программы партии, а 
потом речь зашла о делах 
на комплексе. Было что ска
зать и Сергею Иванову.

Перед обеденной дойкой 
заступили на смену Ольга 
Кузьмина и Нина Булатова. 
Их имена часто звучат ря
дом — на собраниях, в от
четах. Они представляют 
молодежь Шиловского ком
плекса—и достойно пред
ставляют, надо сказать. Ни
на работает в одном с ма
мой, Ольгой Николаевной 
Захаровой, звене. На их, 
вместе с Галиной Сычуго- 
вой, попечении 108 коров. 
Добилось звено надоев на 
корову более 4000 кило
граммов. Неплохо. А Нина 
считает, что пока дела идут 
неважно, надо наверстывать 
допущенное в начале осени 
оставание и увеличить на
дои до пяти с лишним тысяч 
килограммов молока.

Мы спросили у Нины, как

ей работается в одном с ма
мой звене. Она улыбается: 
«Мама у меня как народный 
контролер, даже строж?...».

Про Ольгу Кузьмину гово
рят: ей повезло, она строи
ла гостиницу в Олимпийской 
деревне. Первая специаль
ность Оли — штукатур-ма
ляр, но пошла она по стопам 
мамы Марии Кузьмовны 
Некрасовой, одной из пер
вых начавшей работать на 
комплексе. Теперь Мария 
Кузьмовна на пенсии, и са
мым авторитетным в кол
лективе человеком для Оли 
стала работающая в одном 
с ней звене Валентина Сте
пановна Пономарева. Дружно, 
во всем помогая друг другу, 
работает звено, но в одном 
Ольга не согласна с опыт
ными доярками— те не спе
шат переходить на коллек
тивный подряд, а Оля счита
ет, что теперь самое время 
работать по-новому.

Мелкие хлопоты и боль
шие заботы — полдня как 
не бывало. Блаженно щуря
щихся на солнце коров ” за
гоняют в корпуса: доить по- 
ра. Сергей Иванов и 
Женя направляются в 
телятник — взвешивать ма
лышей. Снег под ногами 
раскис, не выдержав нуле
вой температуры. Даже " не 
верится, что после этой бла
годати придут трескучие мо
розы. Еще один рабочий 
день прошел. Что ты успел 
сделать? Чем отмечен он в 
череде буден? Этот день — 
твой...

И. КАЮРОВА.
Фото Л. БАРАНОВА.

Совхоз «Шиловский».
НА СНИМКАХ: в сво

бодную минуту —- репети
ция хора русской песни 
Шиловского молочного 
комплекса; доярки Ольга 
Кузьмина и Нина Була
това; ветврач Сергей Ива
нов и ветсанитар Евгения 
Дьякова.

-до полюса

ТРИПОЛИ. Мс.пэвыи митинг 
солидарности с арабским на
родом Палестины состоялся в
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за строкой обязательств

Табуреты с Вагонки
Уже несколько цехов объе

динения «Уралвагонзавод» ра
портовали о досрочном вы
полнении пятилетнего плана. 
В числе лидеров и коллектив 
модельного цеха. На два ме
сяца раньше срока справился 
он с этим заданием.

Модельный цех не основ
ной в объединении. Но без 
его продукции не сможет 
обойтись ни одно литейное 
производство. Буквально все, 
что выпускают литейщики, за
рождается здесь, в модель
ном. Полвека назад, когда 
еще только намечались кор
пуса первых цехов будущего 
гиганта вагоностроения, в ко
леса тачек строителей уже 
были вдеты оси, отлитые по 
моделям, изготовленным спе
циальной бригадой рабочих. 
Нынче модельщикам под силу 
любой заказ объединения.

Парторг Владимир Григорь
евич Султанов трудится в це
хе с 1962 года. На его глазах 
проходило техническое пере
вооружение участков.

— Полностью обновился 
станочный парк, обрабатыва
ющий металломодели, — рас
сказывает он. — Это позво
лило на 30 процентов повы
сить производительность тру
да. осуществить частичный 
переход с двухсменного 
режима труда на односмен
ный. Появились новые токао- 
ные, фрезерные, расточные, 
деревообрабатывающие стан
ки. Есть у нас и такие агрега
ты, которые не встретишь ни 
в одном цехе завода. Напри
мер, круглопалочные, дю
бельной вязки, фрезерно-мо
дельные. Работа на них тре
бует большой квалификации. 
И вообще, труд наш специ

инициатива

«ДЕСАНТ-27»
Несколько лет назад комсо

мольская организация совхоза 
«Азигуловский» стала инициа
тором «Зеленого десанта». Так 
наззали комсомольцы суббот
ники по заготовке хвои для 
общественного животноводства. 
Возглавил это дело, организо
вал совхозную молодежь коми
тет комсомола, из его состава 
выбирали командиров комисса
ров комсомольско-молодежных 
отрядов.

— Каждый отряд, — расска
зывает Галия Зайнуллина, воз
главлявшая тогд'л комсомоль
скую организацию совхоза, — 
брал обязательство заготовить 
не менее 100 тонн хвои, и де
лом чести считал сдержать 
слово. Уходили мы в лес рано 
утром, работали так, что и в 
морозы жарко становилось, а 
расходились по домам только 
тогда, когда наверняка знали, 
что норму свою выполнили,— 
Теперь я понимаю, —добавляет ; 
Галия. — что десант был глав- j 
ным делом нашей организации 
в то время. Да и польза от на
шей работы была ощутимой.

И вот нынче для успешного 
проведения зимовки скота опять 
потребовалась помощь комсо- ! 
МОЛЬЦев. Этот вопрос и был 
вынесен на обсуждение на ком
сомольском собрании, которое 
впервые проводил недавно из
бранный секретарем Маннаф 
Гимазов. Предложение Манна- 
фа взять на себя заботу о кор i 
мах поддержали тракторист , 
Винарис М лпануров. член ко
митета ВЛКСМ, методист Дома : 
культуры Гульшат Ярмухаме- 
това, старшеклассники сельской 
школы. Проголосовали — еди
ногласно. Присутствовавший на 
собрании первый секретарь ' 
райкома комсомола Леонид Бу- • 
ран взял под свой контроль 
вопрос обеспечения отрядов ’ 
Транспортом.

Когда вы откроете этот но
мер газеты. комсомольский : 
«Десант-27», названный так в i 
честь предстоящего партийно- : 
го съезда, начнет действовать.

И. САВЧЕНКО.
Артинский район. » 

фичный, я бы даже сказал— 
творческий. Каждый день обя
зательно делаем что-то новое, 
в корне не похожее на вче
рашнее. Поэтому в цехе нет 
случайных людей. Каждый по
ступающий к нам на работу 
проходит своеобразный отбор; 
остаются только те, кто видит 
здесь свое призвание, кто на
шел себя в деле.

Профессия модельщика 
престижна. По сложности 
труд его оценивается даже 
выше труда, скажем, столяра- 
краснодеревщика, который, в 
большинстве своем, выполняет 
одни и те же заказы. Чтобы 
стать хорошим специалистом, 
по-настоящему почувствовать 
вкус к дереву, нужно прора
ботать минимум пять лет. Та
кие люди, как Анатолий Ива
нович Коновалов, Юрий Ва
сильевич Лузин, Альберт Аки
мович Худяков, Юрий Василь
евич Горев, посвятили модель
ному делу лучшие годы своей 
жизни. Они досрочно выполни
ли пятилетку. С них берут при
мер, ' на них равняются моло
дые А всего в цехе 52 чело
века трудится уже в счет 
1986 года.

Но не только для нужд ли
тейного производства требу
ется продукция модельщиков. 
В 1979 году в цехе открылся 
новый участок — товаров на
родного потребления. В мага
зинах города появились и 
сразу же получили признание 
покупателей первые изде
лия — табуреты-контейнеры 
для хранения овощей

Позже в продажу поступили 
декоративные полочки для 
книг, тумбы для обуви. А 
совсем недавно модельщики 
порадовали еще одной новин

«Эхо». Бюро действенности

«дшоз: «ПУЛЬСА НЕ ныло»
Под таким заголовком 22 августа 1985 года в нашей 

газете был опубликован материал. В нем шла речь об 
упущениях в работе комитета комсомола УЭМИИТа по 
подбору комиссарских и командирских кадров в ССО. Нам 
ответил секретарь комитета ВЛКСМ Уральского электро
механического института инженеров железнодорожного 
транспорта В. Круглов:

«Материал был тщательно разобран на заседаниях ко
митета ВЛКСМ электромеханического факультета и коми
тета ВЛКСМ института. Критика признана правильной: 
действительно, комитет ВЛКСМ факультета ослабил рабо
ту по подбору командирских и комиссарских кадров ССО.

Командиру отряда В. Безобразову объявлен выговор, 
он освобожден от должности секретаря комсомольской ор
ганизации факультета».

читатель 
рассказывает 

ЛИЧНАЯ 
ПЯТИЛЕТКА
Еще в школе Анатолий Го- 

лендухин отличался свойствен
ной всем мальчишкам любо
знательностью и уж вовсе, ка
жется, несвойственной им 
усидчивостью. -Любое начатое 
дело выполнял аккуратно и 
доводил до кониа. Может 
быть, потому и выбрал радио
технику, что она любит после
довательных и терпеливых. 
Окончил свердловское ПТУ-25 
радиомехаником по обслужи
ванию и ремонту радиотеле
визионной аппаратуры 4-го раз
ряда и пришел на Асбестов- 
ский завод по ремонту радио
телеаппаратуры.

Работать Анатолия направи
ли в мастерскую, что в посел

кой — освоили выпуск комби
нированной прихожей «Ней
ва».

В фойе цирка, на набереж
ной Тагильского пруда раду
ют глаз со вкусом выполнен
ные декоративные решетки. В 
вестибюле плавательного бас
сейна привлекает внимание 
отделка деревом раздевалок 
буфетной стойки. Все это — 
дело рук модельщиков. 
А новой школе № 8 по
везло на шефов. Любая 
оформительская работа вы
полняется здесь быстро и ка
чественно. Почетная грамота 
за помощь подшефным — 
лучшее тому подтверждение.

— В последние годы, — 
продолжает рассказ Султа
нов, — у нас резко снизи
лось число нарушителей тру
довой дисциплины. Значи
тельно меньше стало прогуль
щиков, любителей выпивки. 
Это сразу же положительно 
сказалось на результатах 
труда. По сравнению с прош
лой пятилеткой объем выпус
каемой продукции увеличился 
более чем на один миллион 
рублей, снизилась ее себесто
имость. Со 174 до 216 руб
лей возросла средняя зара
ботная плата рабочих цеха.

В одном из пунктов годо
вых социалистических обяза
тельств модельщики запис-- 
ли: выполнить годовое зада
ние к 25 декабря. Недавно, 
пересмотрев внутренние ре
зервы, решили осуществить 
намеченное на два дня рань
ше, а план двух месяцев 1986 
года выполнить к дню откры
тия XXVII съезда КПСС. Эти 
задачи коллективу по плечу.

В. ВЫВОДНОВ.
Н. Тагил.

ке имени Малышева, в брига
ду В. М. Кузнецова. Вригада— 
всего три человека. А телеви
зоров? Почитай, в каждой 
квартире. Так что друг на 
друга перекладывать заботы 
не приходится. Техника нынче 
сложная а, что поделаешь, по
рой капризная. Заявок на ре
монт всегда много, но все, 
кого обслуживает Анатолий 
Голендухин. остаются доволь
ны: молод мастер, но дело зна
ет, отремонтирует всегда в 
срок и качественно.

Пять лет в жизни молодого 
человека ■— его личная пяти
летка. Пять лет работает ра
диомехаником Анатолий. Что 
вместили в себя эти годы? 
Профессиональный авторитет. 
Сегодня у него высший — ше
стой разряд. В этом году в со
ставе городской команды Го
лендухин участвовал в обла
стном конкурсе радиомехани
ков и занял первое место. 
Успехи в работе. За 9 месяцев 
он выполнил план на 8700 
рублей вместо 5500 рублей.

МОСКВА. Издана брошюра с текстом проекта новой 
редакции Программы Коммунистической » партии Совет
ского Союза. Брошюра выпущена издательством полити
ческой литературы.

Тираж, отпечатанный в типографии «Красный пролета
рий», поступил в продажу.

НА СНИМКЕ: работницы участка брошюровки Лидия 
Соколова (слева) и Евдокия Ларионова во время работы.

ЛАТВИЙСКАЯ ССР. Активное участие 
в реконструкции Даугавпилсского производ
ственного объединения «Химволокно» име
ни Ленинского комсомола принимают ком
мунисты. При парткоме действует штаб, 
который оперативно помогает координиро
вать усилия строителей, монтажников, 
эксплуатационников. Завершившийся пер
вый этап реконструкции, проходившей без 
остановки производства, позволил почти в

четыре раза перекрыть проектную мощ
ность предприятия.

Коммунисты объединения стали инициа
торами скорейшего освоения нового обору
дования, снижения затрат на производство 
продукции. Это дало возможность Все 
плановые задания выполнить в полном 
объеме и в срок.

НА СНИМКЕ: в крутильно-ткацком цехе 
после реконструкции.

Фотохроника ТАСС.

Вообще, его рабочий 1985 год 
закончился в сентябре, й се
годня он. удапник коммуни
стического труда, трудится в 
счет будущего. А еще эта 
личная пятилетка Анатолия 
Голендухина вместила в себя 
любовь и свадьбу. Счастье, 
которое принесла ему жена На
таша. А совсем недавно — 
рождение сына Максима.

М. ВЛАСОВ. 
Асбест.

читатель 
возмущается

ПОЛДНЯ
В ДОРОГЕ
В течение 15 лет я пользу

юсь автобусом № 45, который 
курсирует по маршруту нере
гулярно, очень часто прибыва
ет на конечную остановку на 
улице Восточной с опоздани

ем на 10—15 минут. Сплошь и 
рядом автобусы отправляются 
на обеденный перерыв друг 
за другом. Несколько раз мы 
с женой наблюдали следую 
шее: прибыл автобус № 45 
утром, высалил пассажиров в 
стороне и стоит, и пассажиры 
стоят и ждут. Шофер сидит и 
курит. Я подошел к водителю 
и спросил:

— Вы ск^ро будете произ
водить посадку пассажиров?

Он мне ответил:
— У меня через несколько 

минут начинается обеденный 
перерыв.

Отчаявшись дождаться ав
тобуса № 45, пассажиры бегут 
к стоянке маршрута № 32, н 
вновь автобус переполнен. На 
протяжении ческольких лет 
один раз только была диспет
чер— молодая девушка, ко
торая в течение дня в субботу 
бегом бегала от автобуса № 32 
к автобусу № 45, и они, надо 
сказать, в тот день отправля
лись строго по интервалу, а 
пассажиры — все вовремя, 

причем спокойно, без толкотни. 
Выходит, дело в контроле?

К примеру, недавно я при
шел на остановку в 11 часов 
15 минут. Через 13 минут, как 
указано в расписании, авто
бус не пришел. Следующий в 
11 час. 46 минут прибыл и 
уехал на обед. Только в 12 час. 
17 мин. уехал я и еще масса 
пассажиров с улицы Восточ
ной.

Отношение водя гелей к сво
ей работе видно н в другом. 
Во всех автобусах маршрута 
Ks 45 антисанитарное состоя
ние: пыль, грязь, мусор. Осо
бенно летом. Каково же ехать 
п таком салоне 30—40 минут! 
Почему автобусы «Ика
рус», идущие в Челя
бинск, подаются для посадкч 
в чистом виде? Я часто поль
зуюсь ими, когда еду в коман
дировку, чем же городские 
маршруты хуже? Тем более, 
наш Свердловск борется за 
звание города высокой куль
туры.

Б. МОНАСТЫРЕНКО.
Свердловск.

трезвость — норма жизни

ЗА ПОРОГОМ
ПРОХОДНОЙ
рейд «На смену!»

Пьянству — самый реши
тельный бой — под этим ло
зунгом ведем мы сегодня 
серьезную работу. Как она 
удается? Задача выяснить это 
стояла перед нашей рейдовой 
бригадой.

Мы в торговом отделе Пер
воуральского горисполкома. 
За короткое время отдел про
делал большую работу по упо- 
рядочению продажи спиртных 
напитков. Из ранее действую
щих 89 магазинов теперь 
продают вино 36. Некоторые 
вечерние заведения общепита 
вообще не продают спиртного. 
Сократилось время для реа
лизации винно-водочных изде
лий. Ни в одном ресторане вам 
не подадут спиртное без за
куски.

Конечно, мероприятия эти 
оказали городу хорошую ус
лугу. Если раньше в. день зар
платы в городской медвы
трезвитель попадало более 
50 человек, то за последние 
три месяца в такой день он 
регистрирует 20—30 человек. 
22 ноября, когда мы прово
дили свой рейд, до восемнад
цати часов в медвытрезвитель 
не доставили ни одного «кли
ента». Беда же в том, что зло
получным считается как раз 
время от 19 до полуночи. Так 
сказать, время пик для питей
ных заведений. Не случайно 
«свидания» патрульных мили
ционеров и дружинников с вы
пивохами происходят именно в 
эти часы. Закономерная мысль: 
хромает в Первоуральске вос
питательная работа за про
ходной предприятия. В город
ском комитете народного кон
троля нам это подтвердили.

— В процессе рейдов на
родные контролеры подсчита
ли, — рассказывает предсе
датель комитета народного 
контроля Валерий Константи
нович Туманов, —- что число 
правонарушений, связанных 
с пьянством, значительно со
кратилось в коллективах. По
чти изжиты прогулы на про
изводстве. Но «почти» — это не 
все. Токарь новотрубного за
вода Сергей Ворончихин в 
этом году успел дважды по
бывать в медвытрезвителе. Ра
бочий ЖКО того же завода 
Сергей Васильев — тоже. 
«Рекорд» побил рабочий цеха 
№ 6 «Хромпика» Сергей Во
ронцов, которого пять раз до
ставляли сюда.

Три Сергея... Молодые лю
ди, едва начавшие самостоя
тельные шаги по жизни...

— Ни один руководитель, 
ни один мастер не знает, чем 
занимается его рабочий после 
трудовой вахты, — продолжа
ет разговор Туманов. — Ду
маете, поинтересовался кто-то 
из них, как рабочий с семь
ей провел свой выходной? 
Равнодушную позицию зани
мают руководители совхоза 
«Витимский» и завода «Искра» 
—-предприятий, удаленных от 
города. В Битимке не работа
ет даже клуб, и это мало кого 
волнует.

Уметь занять людей на до- 
' суге, бесспорно, нелегко.

Усилия тут требуются не толь
ко от ёонцов культурного 
фронта. Люди старшего поко
ления рассказывают, что бы
товала когда-то в Первоураль
ске замечательная традиция — 
готовить празднества сообща, 
на долевых началах предприя
тий и учреждений. Почему ис
чезла? Никто уже и вспом
нить не может.

Более мобильными оказа

лись коллективы динасового 
завода, предприятия по выпу
ску комплексных металлокон
струкций, рудоуправления. 
Здесь начали работать с 
семьями. Здесь на базах отды
ха проводят спортивные со
ревнования, собирают рабочие 
семьи, изучают их интересы. 
Отрадно, что на малых пред
приятиях, таких, как хлебоза
вод, мясокомбинат, рабочий че
ловек ощущает внимание не 
только в течение трудового 
дня, но и после смены.

Тревогу вызывает профилак
тика пьянства в трех перво
уральских профтехучилищах. 
За девять месяцев 1985 года 
в медвытрезвителе побывало 
свыше семидесяти несовершен
нолетних, большинство из 
них учатся в профтехучили
щах! По нашему мнению, циф
ра эта говорит, в первую оче
редь, о безразличии, политиче
ской глухоте воспитателей, на
ставников, членов комсомоль
ских оперотрядов.

А какую позицию в данной 
ситуации — борьба за прео
доление пьянства и алкоголиз
ма — заняли первоуральские 
работники прилавка и общепи
та? Вот мнение сотрудников 
вытрезвителя и милиционе
ров патрульной службы:

— Вечерами у ресторанов 
«Металлург», «Турист», «Пер
воуральск» количество пьяных 
не уменьшается по сей день. 
Иногда в этих заведениях со 
столь звучными названиями 
приходится ликвидировать 
драки, потасовки. Их инициа
торы все те же завсегдатаи 
ресторанов. И знаете, нередко- 
эти драки закеччиваются очень 
■серьезными травмами.

Вот он, сигнал для дружин
ников, «прожектористов», чле
нов комсомольского оператив
ного отряда. А хозяева обще
пита пользуются таким поло
жением дел: закрывают глаза 
на слишком уж «развеселив
шихся» посетителей. Ведь 
каждая рюмка — это плюс к 
плану, выручке, к премии, 
то есть собственной выгоде.

Весьма безотрадная карти
на, не так ли? Но чем рань
ше каждый из нас всерьез 
и добросовестно воспримет 
требования сегодняшнего дня 
по борьбе с пьянством и алко
голизмом, тем скорее станет 
наша жизнь чище и правиль
нее, счастливей.

Но рано ставить точку. Тем 
более, что определенная рабо
та в Первоуральске все же 
ведется, да и впереди — инте
ресные и нужные начинания. 
В ресторане «Первоуральск» 
скоро будет работать кофей
ная. В павильоне на улице 
Герцена вместо рюмочной от
кроется соковый бар. В кафе 
«Садко» по субботам и вос
кресеньям организованы се
мейные обеды и ужины без 
алкоголя.

— В организации вечеров, 
проведении дискотек нам не
плохо помогают культпро- 
светчики, — информирует ин
спектор торгового отдела гор
исполкома Зоя Федоровна 
Дрягина.

...Трезвость всегда была в 
цене. Это норма нашей жиз
ни. Другого мнения быть не 
может.

В рейде участвовали: 
А. КУЗЬМИНЫХ, началь- 

иик медвытрезвителя, 
Е. ЕЛОВСКИХ, житель
ница микрорайона «Кора
бельная роща», Т. СЫ
СОЕВА, корреспондент.

Первоуральск.

Борис Валерианович
Попов

Обком ВЛКСМ, област
ной совет молодых ученых 
и специалистов с глубоким 
прискообием извещают, 
что в возрасте 38 лет ушел 
из жизни секретарь партий, 
ной организации Института 
экологии растений и жи
вотных УНЦ АН СССР. быв. 
ший комсорг ЦК ВЛКСМ 
по УНЦ АН СССР Борис 
Валерианович Попов.

Вся недолгая. кркао 
жизнь Бориса Валерианови
ча была связана с оаботой 
среди молодежи Свердлов
ской области и Уральского 
научного центра.

Он начал свою трудовую 
деятельность в 1971 году 
после окончания с отличием 
физико - технического фа. 
культета Уральского поли
технического института им. 
С. М. Кирова в качестве со. 
трудника Института экологии 
растений и животных УНЦ 
АН СССР За воемя оабот», 
в Институте показал себя 
грамотным специалистом в 
области биофизики и мате
матического моделирова
ния сложных биологиче
ских процессов. Его вклад 
в развитие биологической 
науки нашел свое отраже
ние в многочисленных ра
ботах и защите кандидат
ской диссертации.

Борис Валерианович был 
тем человеком, который 
умел органично сочетать 
свою неумную деятельность 
с общественной работой. С 

1978 года он избирается 
членом Свердловского об
кома ВЛКСМ и назначается 
комсоргом ЦК ВЛКСМ по 
УНЦ АН СССР. Здесь в 
полной мере проявился его 
талант комсомольского во
жака, организатора и вдох
новителя работы по органи
зационно - политическому 
укреплению комсомольских 
организаций УНЦ АН СССР, 
расположенных в Сверд
ловской, Пермской, Челя
бинской областях и Уд
муртской АССР.

Борис Валерианович от
дал много Сил и творческой 
энергии мобилизации мо
лодых ученых и специали
стов Свердловской области 
на ускорение научно-тех
нического прогресса.

При его активном содей
ствии успешно проведены 
такие важные меооприятия, 
как Полярная экспедиция 
газеты «Советская Рос
сия». выставка молодых 
ученых УНЦ и XXVI съезду 
КПСС, качественно вырос 
уровень работы Малой 
академии наук.

С ним было удивительно 
легко работать —- принци
пиальный, непримиримый к 
недостаткам, он в то же 
время был очень чутким, 
внимагельным человеком, 
добрым и всегда приветли
вым.

Светлый образ товарища 
и друга навсегда останется 
в нашей памяти.

Две подруги - студентки 
делятся впечатлениями о 
первых неделях супружест
ва:

— Человека будто под
менили после свадьбы, ■— 
сокрушалась одна. — То го
тов был мне тапочки пода
вать, сам со стола посуду 
убирал, а теперь сидит весь 
вечер на диване: мол, ты — 
жена, тебе нужно привы
кать к женским обязанно
стям. Зато что на обед при
готовить — без него не ре
шить: считает своим долгом 
по любому поводу выска
зать мнение хозяина дома. 
Прямо — средневековье.

— А у нас вообще не 
как у людей, — поделилась 
другая. — Встречаемся глу
бокой ночью; утром муж на 
работе, вечером в институ
те, да еше тренировки по 
воскресеньям. Питается в 
столовой. Пыталась котлет 
с собой» дать — на смех 
поднял. В гостях после 
свадьбы так ни разу вместе 
не были...

И подруги, выходившие 
замуж по любви, приходят 
к выводу, что с мужьями 
им не повезло.

Что же можно им посо
ветовать? Что предложить?

За помощью мы обрати
лись к сотруднику МГУ, 
кандидату психологиче
ских наук Леониду Гозману.

— Во-первых, надо разо
браться, действительно ли 
им так плохо живется сей
час. Опыт консультативной 
работы (и мой собственный, 
и коллег) показал, что мо
лодожены недовольны под
час не столько друг другом, 
сколько несоответствием

--------------------------------------- ------------—---------- ------подумаем вместе----------------

ИДЕАЛЬНЫЙ МУЖ?
сложившемуся у каждого 
стереотипу мужа или жены. 
Плюс мелочи быта превра
щают в глобальные пробле
мы...

—• Но несогласие по ме
лочам порой вырастает в 
серьезную разницу взглядов, 
и из мелочей быта склады
вается образ жизни, семьи, 
стиль отношений.

— Верно. Одна из ваших 
знакомых недовольна как 
раз стилем жизни семьи: 
муж мало бывает дома, пре
доставляя ей полную само
стоятельность в решении 
семейных вопросов. Но так 
ли это плохо? Ведь в инте
ресах семьи он получает об
разование и возможность 
больше зарабатывать, расти 
по службе. Отношения будут 
только крепче, если муж бу
дет хорошо себя чувствовать, 
приходить бодрый и в хоро
шем настроении после тре
нировки. А представьте, все 
это время он будет сидеть 
дома в подавленном состоя
нии, сознавая каждую мину
ту, что ради семьи он посту
пился и перспективой, и лю
бимым увлечением? Едва ли 
семья останется в выигры
ше. Но не менее важно дру
гое — понравится ли такой 
домосед жене? Ведь полюби
ла она человека занятого и 
энергичного. разносторон
него. Не разочаруется ли 
она, не устанет от ежеми
нутного внимания, от сузив
шегося круга интересов му
жа?

Создавая семью, мы соз
даем совершенно новый, не
повторимый мир со своими 
законами и традициями. 
Сравнивая свою семью с 
другими семьями — стар
ших ли. ровесников ли, — 
нельзя копировать их, ре
шать свои проблемы их ме
тодами. Ведь вы иные люди, 
с иными характерами, при
вычками. Надо помнить, на
конец, что счастливая се
мья — это в первую оче
редь ваше творчество!

— Но ведь испокон ве
ков существовали достаточ
но четкие представления о 
том, каким быть мужу, ка
кой — жене? И нормы эти 
помогали регулировать от
ношения. распределяли не 
только обязанности, но и 
центры тяжести в семье, 
делали ее устойчивее...

— Конечно, нам труднее, 
чем, скажем, современни
кам небезызвестного «До
мостроя», который решал 
все проблемы, диктовал нор
мы. определял статус чле
нов семьи. Но ведь и семья 
была иной: основной ее 
функцией была хозяйствен
ная.

В современном обществе 
одна из важнейших функ
ций семьи — создана з бла
гоприятного модально- 
психологического клиыата 
для развития каждого чле
на общества, для воспита
ния бугущих граждан. А 
это дело куда более тонкое 

и индивидуальное, чем про
сто организация быта.

Учеными признано, что 
наиболее соответствует се
годняшнему нашему обще
ству так называемый эго- 
литарный тип семьи: в ней 
нет раз и навсегда установ
ленного лидера. Все реша
ется сообща, на основе до
верия, уважения, обязан
ности и заботы распределя
ются в зависимости от склон
ностей каждого. Лично мне 
такая семья по душе, я — 
за нее.

— Но среди моих знако
мых есть долго и счастливо 
живущие пары, сохранившие 
более патриархальные отно
шения. Невзирая на образо
вание и научную степень, 
жена охотно признает пер
венство мужа, рада пока
зать себя «домашней» жен
щиной...

— И правильно делает. 
Я тоже знаю немало приме
ров, когда достойный и ум
ный человек вполне счаст
лив участью завзятого «под
каблучника», предоставля
ет волевой супруге право 
руководить семейным ко
раблем. И это — тоже сча
стливые семьи. Ведь важно 
не то, как именно распреде
лены обязанности, важно — 
чтобы людям вместе было 
хорошо, чтобы они нашли 
именно тот тип отношений, 
который соответствует их 
характеру, склонностям. То, 
что я сказал об эголитарной 

семье как самой перспектив
ной, вовсе не значит, что все 
остальные типы плохи. Се
годня семья переживает не
кий переходный этап, совер
шенствуется вместе с обще
ством. Надо искать свое!

— Чем же все-таки руко
водствоваться, начиная стро
ить отношения в семье?

— Собственным сердцем, 
как сказали бы в старину. 
Врак совершается по любви, 
а распадается — от неуме
ния своими чувствами руко
водить. Мы глубоко заблуж
даемся, считая, что «лю
бовь все сама решит». Без 
доли разумного начала за
хиреет и молодая семья, и 
сама любовь.

Поэтому с первых же 
дней семейной жизни поста
райтесь внимательнее при
глядеться к Супругу. Навер
няка вы знаете не все его 
привычки, склонности, не 
все недостатки. Не торопи
тесь обрушить па него свои 
претензии и возмущения — 
постарайтесь тактично из
жить вредную привычку, 
это не так трудно, потребу
ется только терпение. Выяс
ните, что ему нргзится; ес
ли эн в восторге от того, 

! как вы вкусно готовите, 
красиво накрываете на стол 
— не торопитесь отказаться 
от «старомодного» занятия 
кулинарией. Если вы заме
тили, что он с воодушевле
нием пытается испечь бли

ны — не гоните от плиты, 
не убеждайте, что это «не 
мужское занятие». Не сто
ит требовать от него не
пременного лидерства и 
стремительного решения 
всех вопросов, если он не 
склонен к этому; и не то
ропитесь навязать свою во
лю, если заметили, что чело
век хочет проявить самостоя
тельность. Не будьте кате
горичны... Словом, советов 
можно дать много, самых 
разных.

Важно одно: в супруге с 
первых же дней постарай
тесь увидеть не абстрактно
го мужа или жену, а реаль
ного человека с его склонно
стями, слабостями, особен
ностями. Постарайтесь, что
бы этому человеку было с 
вами легко и хорошо, будь
те мягче, внимательнее, так
тичнее. Увидите — вам от
ветят тем же. И тогда сами 
собой решатся сложности, 
распределятся обязанно
сти, наладится быт и утвер
дится стиль отношений в ва
шей семье. У подруг дру
гой? У старших немного не 
так? Ничего страшного. Это 
говорит только о том. что 
вы неплохо потрудились 
друг для друга.

— И когда можно будет 
сказать: да, у меня сложи
лась хорошая семья? Сколь
ко у молодоженов уйдет на 
это времени?

— У всех по-разному. Но 
определенно можно говорить 
об успехе, когда вы пойме
те что самый идеальный 
муж — это ваш собствен
ный муж.

Н. АЖГИХИНА.
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ГОРИЗОНТЫ
МИРНОГО АТОМА

Итак, поставлена точка в 
очередной главе летописи 
Совета Экономичеекой 
Взаимопомощи. Главе увле
кательной, ибо она расска
зывает о наиболее ярких 
эпизодах четвертьвековой 
деятельности союза социали
стических государств на по
прище атомной науки и тех
ники.

Первая запись появилась 
в октябре 1960 года, когда 
представители НРБ, ВНР, 
ГДР, СРР, СССР, ЧССР уч
редили Постоянную комис
сию СЭВ по сотрудничеству 
в области использования 
атомной энергии в мирных 
целях. Позже членами но- 
вого органа Совета стали 
Куба и Вьетнам. А в ок
тябре 1985 года в Москве 
состоялось заседание ко
миссии, посвященное ее 
25-летию.

Не представляется воз
можным выделить и на
звать главными какие-то ас
пекты той многогранной и 
трудоемкой работы, которую 
координирует Постоянная 
комиссия братских стран. 
Углубленные фундамен
тальные изыскания и ис
следования, теоретические 
гипотезы и разнообразие 
сфер практического прило
жения ядерной энергии — 
это корни и ветви плодонос
ного дерева, имя которому 
АТОМ.

Советский Союз — все
мирно признанный лидер в 
развитии этой практичной 
области познания. Но не 
потому, что, как это пыта
ются преподнести на Запа
де, советские физики «на
брались опыта», разрабаты
вая атомное оружие. То бы
ла вынужденная мера — 
экстренно поставить ядер- 
ный щит ядерному мечу Сое
диненных Штатов Америки. 
Вспомним, что и в 1954 го
ду, когда в СССР заработа
ла первая на планете АЭС. 
все еще оставался в силе 
план «Дропшот», преду
сматривавший ядерное на
падение на Советский' Союз.

Задолго до 1945 года, па
мятного разгромом немецко
го фашизма и атомными гри
бами над Хиросимой и На
гасаки, советские физики 
шли в авангарде науки о 
микромире. Первыми пред
ложили приоритетные мето
ды изучения атомных ча
стиц, открыли важные яв
ления, первыми верно оце
нили условия возникновения 
цепной реакции деления ура
на и в 1940—1941 годах на
метили программу работ по 
созданию атомного реакто
ра. И быть бы в СССР пер
вой атомной электростанции 
еще в 40-х годах, если бы 
не нападение Германии. Дру
гими словами, еще полстоле
тия назад советские ученые 
заложили основы фундамен
тального здания науки, ко
торая блестяще подтвержда
ет свою актуальность и ко
торая, как констатировал 
М. С. Горбачев на совеща
нии в ЦК КПСС по Вопросам 
ускорения научно - техниче
ского прогресса, выступает 
в качестве генератора идей, 
открывает прорывы в но
вые области, дает выход на 
новый уровень эффективно
сти.

В полной мере прорывы 
энергии атома в новые об
ласти стали достоянием 
стран—членов СЭВ и отра
жены в перспективах дея
тельности их Постоянной ко
миссии. Они охватывают 10 
направлений, включающих 
около 60 тем, связанных с 
дальнейшим развитием энер
гетики, разработкой принци- 
пиальнб новых реакторов, 
новых радиоизотопных при
боров и установок для про
мышленности, сельского хо
зяйства, медицины...

Если конкретнее, то в 
ближайшие десять лет мощ
ность АЭС в странах — чле
нах СЭВ должна составить 
100 миллионов киловатт, то 
есть в три с лишним раза 
больше, чем сегодня. В ос
новном строительство АЭС 
развернется на базе реакто
ров мощностью миллион ки

ловатт. Важную роль в их 
освоении братскими госу
дарствами сыграют новое 
исследовательское обору
дование, технологические 
и эксплуатационые регла
менты. Недавно, например, 
специалисты ВНР, ГДР, 
СССР, ЧССР создали эф
фективную систему диагно
стики активной зоны реак
тора и оборудования АЭС.

На юбилейном заседании 
Постоянной комиссии деле
гации подписали соглашение 
о масштабной программе со
трудничества стран — чле
нов СЭВ в проектировании и 
сооружении атомных тепло
электроцентралей и атом
ных станций теплоснабже
ния. В настоящее время две 
такие станции сооружаются 
в Советском Союзе. Первая 
в городе Горьком, вступаю
щая в строй .в ближайшее 
время, обеспечит теплом 
квартиры 350 тысяч жите
лей ш позволит законсерви
ровать почти 140 котель
ных, работающих на угле и 
газе.

В центре внимания По
стоянной комиссии и по
следующая реализация пла
нов сотрудничества НРБ, 
ВНР, ГДР, СРР, СССР, 
ЧССР в освоении еще бо
лее мощного источника 
энергии — управляемого 
термоядерного синтеза, мно
гостороннее взаимодейст
вие братских стран, специа
лизирующихся в производ
стве различных радиоизотоп
ных приборов. Эта аппарату
ра прекрасно зарекомендо
вала себя в металлургии и 
машиностроении, геологии и 
нефтеперерабатывающей про
мышленности, в химической 
индустрии и сельском хо
зяйстве, в медицине и фар
макологии. Кстати, обсудив 
на своем заседании успехи 
в совершенствовании иони
зирующих установок для он
кологии, комиссия приняла 
решение нацелить сотрудни
чество специалистов брат
ских государств на создание 
комплекса автоматизиро
ванной аппаратуры для он
кологических клиник.

У творческого союза со
циалистических стран в об
ласти атомной науки и тех
ники четкие ориентиры. На
чинает заполняться первая 
страница очередной главы в 
истории мирного атома стран 
—членов СЭВ.

С. КУЛИНИЧ. 
(АПН).
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традиции дружбы и сотрудиичестви
С этой датой неразрывно 

связаны два важнейших собы
тия в истории Югославии, оз
наменовавших коренной пово
рот в судьбах страны, положив
ших конец многовековому пе
риоду нищеты, бесправия, со
циального и национального уг
нетения и открывших путь к 
утверждению социализма на 
югославской земле. Сорок лет 
прошло с тех пор, как собрав
шаяся 29 ноября 1945 года в 
Белграде Учредительная Скуп
щина в принятой декларации 
провозгласила Югославию ре
спубликой. Это стало законо
мерным итогом героической 
четырехлетней борьбы трудя
щихся за национальное и со
циальное освобождение, тор
жеством исторических реше
ний II сессии Антифашистско
го веча народного освобожде
ния Югославии, которая 29 
ноября 1943 года заложила ос
новы государственного устрой
ства новой Югославии.

Рождение социалистическо
го югославского государства 
проходило в обстановке оже
сточенной вооруженной борь
бы против фашистских окку-

пантов и их приспешников. Ее 
организатором стала создан
ная под влиянием Великого 
Октября Коммунистическая 
партия Югославии во главе с 
Йосипом Броз Тито. На протя
жении всей войны партизаны и 
воины народно-освободитель
ной армии, покрывшие себя не
увядаемой славой в боях за 
Ужице, на Козаре, Неретве и 
Сутеске, наносили врагу сокру
шающие удары. Югославия 

.превратилась для гитлеровцев 
в настоящий фронт, на кото
ром они вынуждены были дер
жать до 35 дивизий.

«Мы никогда не забудем 
стойкости и мужества югослав
ского народа и его народно- 
освободительной армии», •— 
подчеркнул Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС М. С. Горба
чев в докладе на торжествен
ном заседании, посвященном 
40-летию Победы советского 
народа в Великой Отечествен
ной войне.

В 1941 году, в день нападе
ния фашистских полчищ на 
СССР, югославские коммуни
сты, проявляя братскую соли
дарность с первой страной со
циализма, обратились к наро

ду с воззванием всеми силами 
поддержать героическую борь
бу Советского Союза и взять
ся за оружие.

В ответ на призыв коммуни
стов по всей стране начали 
объединяться антифашистские 
силы, формировались много
численные партизанские отря
ды. Активные вооруженные 
выступления превратились во 
всенародную партизанскую 
войну против оккупантов. Уже 
в сентябре 1941 года в Запад
ной Сербии, ставшей главным 
очагом восстания, была осво
бождена значительная терри
тория с центром в городе 
Ужице. Здесь 7 ноября 1941 
года в честь 24 годовщины Ок
тябрьской революции состоя
лись парад и праздничная де
монстрация бойцов партизан
ских отрядов, жителей города 
и окрестных сел. Это был впе
чатляющий акт пролетарской 
солидарности трудящихся 
Югославии с борющимися на
родами Советского Союза. 
Ужицкая республика сыграла 
важную роль не только в даль
нейшем развертывании осво
бодительного движения, но и 
в зарождении первых органов

народной власти, в их после
дующем становлении и разви
тии.

Советский Союз на протяже
нии всей войны оказывал юго
славскому народу в его борь
бе моральную и политико-дип
ломатическую поддержку, ма
териальную и военную помощь. 
Поистине огромное значение 
для укрепления международ
ного авторитета первого рево
люционного , правительства 
страны— Национального коми
тета освобождения — имело 
его фактическое признание со 
стороны СССР в декабре 1941 
года и аккредитация при нем 
советской военной миссии. Со
ветский Союз отказался рас
сматривать так называемое 
лондонское эмигрантское пра
вительство в качестве предста
вителя народов Югославии. 
Тем самым замыслы империа
листических государств, делав
ших ставку на реставрацию мо
нархии в Югославии, были со
рваны.

Венцом советско-югослав
ского братства по оружию ста
ли совместные операции под
разделений Советской Армии 
и Народно-освободительной

армии Югославии по освобож
дению ряда северо-восточных 
районов страны и ее столицы 
Белграда. Открытый в сентяб
ре вынешнего года обелиск на 
берегу Дуная близ города Кла- 
дово, где сорок один год 
назад впервые встретились во
ины Советской Армии и 
НОАЮ, стал еще одним сим
волом советско-югославской 
дружбы.

Сегодня эта дружба реали
зуется в сотнях больших и ма
лых дел, в сотрудничестве, ох
ватывающем все сферы жиз
ни. За текущую пятилетку вза
имный товарооборот превысит 
запланированный уровень в 
35 миллиардов долларов,, то 
есть почти удвоится. Недавно 
подписаны Основные направ
ления научно-технического со
трудничества до 2000 года, на
чата разработка программы 
экономического сотрудничест
ва между нашими странами на 
этот же период. В ближайшие 
годы получит дальнейшее раз
витие специализация и коопе
рация, особенно в отраслях, 
определяющих темпы научно- 
технического прогресса.

Широкие возможности для 
взаимодействия наших стран в 
пользу мира и разрядки суще
ствуют в области внешней по
литики. Как неоднократно под
черкивалось в совместных со
ветско-югославских докумен
тах, в международных делах 
СССР и СФРЮ выступают за 
мир, разрядку, независимость 
всех стран и народов, за со- 
циальный прогресс.

А. АРКАДЬЕВ. 
(АПН).

ПРАВДА О ПРАВАХ 
ЧЕЛОВЕКА

НЬЮ-ЙОРК, Днями и неде
лями ходит эта несчастная 
женщина с двумя своими един
ственными «друзьями» по ули
цам большого города.

Страдания и постоянные ли
шения сделали ее старше, мол
чаливее и угрюмее. А надежд 
на лучшее будущее никаких: 
ежегодно сокращаются и без 
того мизерные социальные 
средства на нужды миллионов 
таких обездоленных американ
цев. «Общество всеобщего 
благоденствия» бросило их на 
произвол судьбы.

А между тем, Вашингтон 
выделяет все новые миллиар
ды долларов на наращивание 
ядерных вооружений.

Фотохроника ТАСС.

В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

НОВАТОРЫ
— Медоносы? — пере

спросила Дошийн Сэлэнгэ.-— 
Да в Монголии их превели
кое множество. Вот костер 
безостый, —• показала она.-— 
чуть дальше — гвоздика ди
кая, слева — колокольчик 
сборный, там — повилика, 
кровохлебка.

Разговор о медоносах за
шел нынешним летом на 
севере Монголии не без 
причины. Неподалеку на ко
согоре уютно расположи
лась пасека. Медом, каза
лось, пахло все вокруг, со
ты были переполнены. Шла 
пора откачки чудодействен
ного нектара. Сбор был бо
гатый.
Пчеловодство в Монголии— 
относительно новая отрасль 
сельского хозяйства. Лет 
двадцать пять назад счита
лось, что пчела не может 
здесь прижиться. Почему? 
Во-первых, высоко. МНР 
расположена в среднем на 
высоте полторы-две тысячи 
метров над уровнем моря. 
Во-вторых, на Центрально
азиатском плоскогорье, где 
расположена республика, до
вольно суровый континен
тальный климат. Летом жа
ра, зимой холодно. К тому 
же очень сухой по сравне
нию, скажем, с Подмоско
вьем климат. Относительная 
влажность здесь редко под
нимается выше 40 процен
тов.

Первым доводы скептиков 
опроверг известный садовод 
Монголии, член - корреспон
дент Академии наук МНР 
Эрдэнзбаторын Шагдар. По
путно с выращиванием фрук
товых деревьев он прилагал 
немало усилий к тому, что
бы акклиматизировать в 
стране пчелу. Это удалось. 
В садах, высаженных Шаг- 
даром, появились ульи. Сна
чала их было три, потом 
шесть, девять...

Дошийн Сэлэнгэ тогда 
была девочкой. Она росла, 
училась в школе, была на
правлена затем в Тимиря
зевскую академию.

— Хорошо помню этот 
район. Москвы. 27-й трамвай 
иногда во сне вижу, — улы
бается Сэлэнгэ.

В 1974 году Сэлэнгэ за
щитила на «отлично» ди
пломную работу по пчело
водству. Вернулась в Монго
лию, начала разводить кар
патских пчел. Она их с со
бой привезла — тридцать 
пчеломаток. Было точно, 
как у Шагдара, вначале 
тридцать пчеломаток, по
том десять, двадцать, пять
десят пчелосемей. А теперь 
есть Батсумбурская научно- 
производственная станция 
пчеловодства. На ней более 
200 пчелосемей, богатая па
сека. И практически две тре
ти пасеки — это потомство 
тех тридцати пчелиных ма
ток карпатской породы, ко
торых привезла Сэлэнгэ из 
СССР.'

Другой научный сотруд
ник, работающий на этом 
поприще, — Гэндэгийн Очир- 
бат, защитивший в Ленин
граде кандидатскую диссер
тацию по медоносным расте
ниям Монголии.

Очирбат тоже вел опыты 
с карпатскими, а также с 
кавказскими пчелами и вы
вел путем скрещивания мон
гольскую пчелу.

Сегодня Очирбат — при
знанный специалист этой 
молодой и перспективной 
отрасли. Он читает лекции в 
Монгольском государст
венном университете, при
нимает участие в ботаниче
ских экспедициях Монголь
ского и Иркутского универ
ситетов, руководит практи
кой и подготовкой дипломов 
студентов, занимающихся 
изучением медоносных рас
тений и биологии пчел.

— Появились пчелы — и 
расцвели вокруг еще более 
буйным цветом .медоносные 
растения, — рассказывает 
Сэлэнгэ. — А мы вместе с 
помощницами - девушками, 
занявшимися в этих краях 
пчеловодством, составили 
ударную молодежную брига
ду пчеловодов...

Эта бригада сегодня счи
тается коллективным ре
кордсменом - пчеловодом 
сомона и аймака.

Первая женщина зоотех
ник - пчеловод Монголии 
Д. Сэлэнгэ ведет исследова
тельскую работу. Она соста
вила рекомендации по тех
нологии разведения пчел и 
уходу за ними, разработа
ла шесть видов стандартов 
пчеловодческой продукции. 
Она консультировала фильм 
студии «Монголкино» «Ле
тящий рой».

Активное участие в соз
дании фильма приняли ее 
коллеги — сотрудники Бат- 
сумбурской научно - произ
водственной станции пчело
водства. «Летящий рой» де
монстрируется на экранах 
кинотеатров страны и при
влекает в ряды энтузиастов 
новой для Монголии отрас
ли сельского хозяйства все 
новых людей.

— Мы поддерживаем ши
рокие связй с советскими 
специалистами - пчеловода
ми, — рассказали мне Сэ
лэнгэ и Очирбат. — Круп
ным авторитетом в этой об
ласти является Василий 
Корнилович Племенов — 
заведующий кафедрой бота
ники в Ленинградском сель- 
скохозяйственном институ
те. Мы переписываемся с 
ним. И с Волгоградским 
сельскохозяйственным ин
ститутом поддерживаем кон
такты. Ценные советы дала 
нам, например, кандидат 
биологических наук Елена 
Ивановна Руднянская.

Вооружась дымарями, хо
дили мы между ульями. 
Здесь их более сотни. За 
перевалом еще 70. Это — 
экспериментальное хозяйст
во. Подальше — совхозное. 
Там свыше ста пчелосе- 
мейств.

А всего в стране сегодня 
около трех тысяч ульев. 
Сотни центнеров товарного 
меда дают пасеки. Пчел раз
водят госхозы, сельскохо
зяйственные кооперативы, 
подсобные хозяйства.

А. КРИВЕЛЬ.
(АПН).

Улан-Батор — Москва.

КАЛЕЙДОСКОП

Заботливая мама
В одном из датских зоопар

ков произошло радостное со
бытие — у жирафы Берти в не
воле родился детеныш. Малыш 
весит около 60 килограммов, 
рост его достигает 182 санти
метров.

Под золотым дождем
Компетентная американская 

комиссия установила, что 
командование военных баз США 
в районе Тихого и Индийского 
океанов ведет роскошную 
жизнь за счет государственно, 
го бюджета. Проинспектировав 
военные базы на Гавайях, в 
Японии, Южной Корее и на 
Филиппинах, ревизоры зареги
стрировали 372 случая, когда 
командование баз оплачивало 
сомнительные счета.

Приз за трудолюбие
В американском городе Клив

ленде ежегодно устраиваются 
торгово-промышленные ярмар
ки. На них демонстрируются 
новые товары и машины. Луч
шие изделия награждаются ме
далями. При их оценке жюри 
прежде всего учитывает «при
годность вещей». Однако в 
этом году одна золотая медаль 
была присуждена за трудолю
бие. Представленная на суд эк
спертов пара сапог, сшитая 
башмачником из города Холи
на, штат Монтана, «практиче
ского применения» не имеет. 
Сапоги так велики, что в каж
дом из них легко может спря
таться восьмилетний ребенок.
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КАК СТАНОВЯТСЯ ЧИНОВНИКАМИ В ЯПОНИИ
В этот день Итиро Нагасима, 

студент выпускного курса то
кийского университета «Васе- 
да», вышел из дому еще за
темно, Вскоре он стоял перед 
зданием известной страховой 
компании. На часах было всего 
пять утра, но Нагасима ока
зался далеко не первым. Оче
редь, начинавшаяся от дверей 
страховой компании, уходила 
за угол и скрывалась в узком 
переулке. Проклиная себя за 
нерасторопность, Итиро при
строился в хвосте. Он был 
85-м. Слабым утешением было 
то, что к девяти утра, когда, 
наконец, распахнулись завет
ные бронзовые двери, оче
редь, как минимум, удвоилась.

Со стороны выстроившиеся 
■ затылок друг другу молодые 
люди производили странное 
впечатление. Казалось, вдоль 
стенки замерли десятки близ
нецов. Все они были примерно 
одного возраста — 21—22 лет, 
одеты в стандартные, единого 
покроя темные костюмы, бе
лые сорочки. У каждого в ру
ках — темная папка для до
кументов. Они стояли молча, 
изредка переминаясь с ноги 
на ногу, углубленные в свои 
мысли.

Молчал и Итиро. Он с не
терпением и страхом ждал 
этого дня. Сегодня должна ре
шиться его судьба. Или он ус
лышит: «Да, ты подходишь на
шей фирме, мы возьмем тебя

на работу». Или... впрочем, об 
этом он не хотел и думать. 
Итиро уже наслышался от 
сверстников и старших, какая 
судьба ждет тех, кто так и не 
сумел найти работу.

Итиро судорожно вспоминал 
все, чему его обучили на кур
сах «Рекрут». Эти курсы спе
циализируются на подготовке 
молодых выпускников вузов к 
собеседованиям, которые 
предваряют зачисление моло
дого специалиста в штат фир
мы. Беседы с молодыми вы
пускниками в той или иной 
фирме продолжаются несколь
ко минут, но за этот промежу
ток времени надо произвести 
самое благоприятное впечатле
ние на экзаменующих. Любой 
промах может привести к от
казу в найме; Вот и в этом 
году из 350 человек, подавших 
заявление о приеме на работу 
в эту компанию, лишь 140 ста
нут счастливыми обладателями 
фирменного нагрудного знач
ка. Остальным придется искать 
удачи в других, менее солид
ных фирмах, где и зарплата 
пониже, и уверенности в обе
спеченном будущем меньше. 
Иногда выпускникам универси
тетов приходится обегать 15— 
20 фирм, причем оптимизм и 
упорство вознаграждаются, к 
сожалению, не всегда.

Как вести себя во время со
беседования, вежливо улы
баться или соблюдать серьез

ность, бойко отвечать на во
просы или пытаться казаться 
глубокомысленным? Десятки 
таких вопросов возникают у 
каждого из выпускников вуза, 
когда ему предстоит собесе
дование в выбранной фирме. 
Что ж, спрос рождает пред
ложение. И вот в Японии, 
нередко испытывающей спады 
деловой активности, экономи
ческие депрессии, уже кото
рый год процветает фирма 
«Рекрут», ставшая своего рода 
биржей труда для выпускников 
вузов.

В каждом крупном городе 
работают ее отделения, ин
формирующие студентов о по
требностях той или иной ком
пании в молодых специали
стах, открыты курсы по подго
товке выпускников к собесе
дованиям. «Рекрутом» выпус
каются десятки учебников и 
пособий, рекомендующих, как 
понравиться экзаменаторам. 
Пик деятельности «Рекрута» 
приходится на 1 октября. 
Именно в этот день каждый 
год открывается «охотничий 
сезон» для выпускников вузов. 
В этот день они устремляются 
в приглянувшуюся компанию, 
чтобы предстать перед требо
вательной комиссией.

Вот и родителям Итиро На
гасимы пришлось выложить 
изрядную сумму за обучение 
сына на курсах «Рекрут». На
кануне, 1 октября, в специаль

ном отделе универмага был 
приобретен скромный темно
синий костюм. Впервые за мно
гие годы Итиро напомадил 
свою шевелюру, аккуратно 
разделив ее пробором в со
ответствии с рекомендованным 
на курсах стилем.

Ну да это еще что! Многие 
девушки, заканчивающие ин
ститут, перед собеседованием 
обращаются а косметические 
клиники, где им удаляются ро
димые пятна, изменяют форму 
век и носа. Чем привлекатель
ней выглядит соискатель, тем 
больше шансов на получение 
должности.

...Поздно вечером, добрав
шись до дома, Итиро так и не 
смог связно рассказать роди
телям о прошедшем испыта
нии. Оно почему-то напомина
ло ему допрос «с пристрасти
ем», столь знакомый по кино
фильмам. У Итиро выспраши
вали всю подноготную о нем 
самом и родителях, пытались 
выяснить политические инте
ресы родных и друзей. Кажет
ся, он говорил все, как надо, 
как его учили на курсах «Ре
крут». Во всяком случае, он 
удостоился благосклонного 
кивка кадровика.

Родители облегченно вздох
нули; «Ну вот, все самое труд
ное позади». Но они ошиба
лись. «Новобранцу» Итиро На
гасиме предстояло пройти еще 
целый круг испытаний, прежде

чем он занял место среди 
чиновников фирмы.

Немало моральных и физи
ческих сил потребовалось Ити. 
ро, чтобы выдержать учебу в 
«тренировочном лагере». У 
наиболее крупных частных 
фирм Японии есть свои систе
мы подготовки и обучения ка
дров. Средние и мелкие ком
пании обращаются к услугам 
специальных фирм, занимаю
щихся интенсивной подгонкой 
новичков под стандарты своих 
клиентов. Для этого и созда
ются специальные «трениро
вочные лагеря». Наиболее из
вестный находится у подножия 
горы Фудзи.

Всех прибывающих сюда 
курсантов переодевают в фор
му, напоминающую мундир 
матроса императорского фло
та. На рукав каждому при
крепляется дюжина разноцвет
ных «ленточек позора». Когда 
курсант удовлетворительно 
сдает экзамен по одной из 
изучаемых в лагере дисциплин, 
инструктор снимает соответст
вующую ленточку с рукава по
допечного.

Обучение в лагере длится 
17-часов в сутки без выходных, 
рабочий день начинается в по
ловине пятого утра. Внутрен
няя дисциплина соблюдается 
строже, чем в солдатской ка
зарме. Весь день идут заня
тия по правописанию, чтению, 
тренировке памяти, запомина
нию длиннейших бессмыслен

ных текстов, обучению мане
рам поведения, ораторскому 
искусству, этикету обращения 
с клиентами, начальством, под
чиненными. Часами до полной 
потери голоса курсанты под 
бдительным надзором инструк
торов выкрикивают слова «До
бро пожаловать», «Благодарю 
за внимание» и т. п., сопро
вождаемые глубокими покло
нами.

В курс обучения входит и 
марш-бросок на 40 километ
ров по пересеченной местно
сти. Подгоняемые инструкто
рами, курсанты карабкаются 
по склонам Фудзи, демонстри
руя не столько свою силу и 
ловкость, сколько беспрекос
ловное подчинение приказу 
начальника. При этом не дай 
бог оказать помощь выбивше
муся из сил товарищу. За та
кое «преступление» наруши
тель возвращается к старту. 
Задачей организаторов лагеря 
является воспитание весьма 
специфического «чувства лок
тя» у своих подопечных — 
желания побольнее ткнуть кон
курента локтем под ребра.

Основной «педагогический 
прием» а лагере — это посто
янное унижение курсанта. Не
обходимо Сломать его собст
венное «я», вытравить чувство 
самоуважения, гордости, сде
лать его бездушным исполни
телем приказов.

Особенно эффективны с

этой точки зрения «уроки пе
ния». Курсантов отвозят в бли
жайший городок Фудзинамия, 
где заставляют по очереди 
горланить песни на привок
зальной площади. Инструкто
ров при этом интересует не 
музыкальная сторона дела, а 
громкость исполнения и от
сутствие даже тени смущения 
перед прохожими за подобный 
«концерт».

Курс обучения в «трениро
вочном лагере» рассчитан на 
2—3 недели в зависимости от 
способностей курсантов. Неко
торые из них, так и не освоив
шие основы «этикета чиновни
ка», отсылаются назад в ком
панию, где их ждет неизбеж
ное увольнение. Другие же 
становятся стандартными вин
тиками, годными к примене
нию в любом из механизмов 
управленческого аппарата.

Очевидно, такая судьба ждет 
и Итиро Нагасиму. Он очень 
скоро усвоит притворную веж
ливость по отношению к кли
ентам, безусловное подчине
ние приказам сверху и хамст
во по отношению к подчинен
ным, умение ловко подставить 
ножку конкуренту, то есть ста
нет тем обычным японским чи
новником, мечтой о котором 
жил эти годы.

А. ЛАЗАРЕВ, 
соб. корр. АПН.

Токио.

На этом снимке, распростра
ненном агентством ДПА, гиб
бон Сузи и ее маленький подо
печный — утенок, родившийся, 
Нак и его опекун, в зоопарке 
западногерманского города Кле- 
ебронн. «Личная жизнь» у Су
зи как-то не сложилась. Од
нажды, увидев отбившегося от 
стаи утенка, она использовала 
все свое обаяние, чтобы ее 
признали мамой. Пернатый ма
лыш вполне благосклонно от
несся к вниманию Сузи и чув
ствует себя отлично под ее ма
теринским присмотром. Ново
испеченная мамаша дает, впро
чем, полную свободу своему 
приемному сыну в поисках пи
щи и прогулках, крепко сжи
мая его в объятиях только 
при приближении какой-либо 
опасности.

Фото ДПА-ТАСС.

«РАСТИ, ТЫКВА, БОЛЬШАЯ 
И МАЛЕНЬКАЯ.,.». Такие слова 
не раз повторял про себя садо
вод Главен из предместья гол
ландского города Утрехт. Но 
такого чуда, как на этом сним
ке, распространенном агентст
вом АНП, он, конечно, не ожи
дал. На одной из грпдом вырос
ла тыква весом в 50 килограм
мов. И хотя она уступает по 
весу детишу одного американ
ского фермера из штата Кон- 
нектиктут, Главен чрезвычай
но горд, отнеся свой успех на 
счет присущего ему трудолю
бия, подкрепленного теорети
ческими знаниями в области 
растениеводства.

Фото АПН-ТАСС.
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ДОСУГ

По выходным 
дням

В Березовской городской 
библиотеке по выходным дням 
особенно многолюдно. С не
давних пор здесь начал дей
ствовать клуб выходного дня. 
Работники библиотеки проду
мали тематику встреч, чтоб не 
скучали, придя на занятие, лю
ди разных возрастов, разных 
интересов. Природолюбы за
помнили беседу, посвященную 
охране окружающей среды, 
подготовленную по материа
лам журнала «Природа и че
ловек». Очень интересным, со
держательным был рассказ о 
новинках научно-Фантастиче- 
ской литературы. На послед
нюю встречу в клуб выходно
го дня пришло особенно мно
го людей. Это и понятно. 
«Прогнозы моды» — ее тема.

Досуг в клубе выходного 
дня — дело для березовчан 
новое. Стоит еще подумать 
над темами занятий, их фор
мой. Но сейчас это сделать 
уже гораздо легче, потому что 
в клубе складывается свой 
актив. Те, кому понравилось 
здесь, приводят сво-х цоузей, 
многие приходят в библиоте
ку семьями.

Л. ОРЛОВА.
Березовский.

ПРЕМЬЕРА

Куклы — 
для взрослых

Юные тагильчане любят бы
вать в кукольном театре. Акте
ры подуют детей интересными 
спектаклями. Однако творче
ский коллектив театра кукол 
не раз включал в свой реперту
ар и постановки для взрослых. 
Вот и недавно здесь состоялась 
премьера, на которую пришли 
взрослые зрители. Двухактовый 
трагифарс «Вий» по известно
му произведению И. В. Гоголя 
поставил режиссер А. Янкеле
вич. Тагильские театралы тепло 
приняли эту новую работу.

В. ЗОРИХИН.
Нижний Тагил.

КЛУБ

Друзья
по увлечению

В гостях у членов клуба 
самодеятельной песни УрГУ 
побывали их друзья по увле
чению из клуба «Резонанс» 
политехнического института.

Встреча получилась инте
ресной и содержательной. За
душевно исполняли песни ре
бята из УПИ и сами хозяева. 
Песни звучали и лирические, 
и шуточные. Немалое место в 
репертуаре молодых исполни
телей заняли песни, привезен
ные из летних студенческих 
строительных отрядов.

О популярных ансамблях, о 
направлениях в современной 
советской и зарубежной эст
радной музыке рассказала 
Г. М. Вохминцева. Она при
вела интересные статистиче
ские данные по этому вопро
су, полученные социологиче
ской лабораторией госунивер- 
ситета.

Живые, умело организован
ные вечера в клубе самодея
тельной песни УрГУ прово
дятся каждую неделю по втор
никам в студенческом кафе 
«Гаудеамус». Руководит кол
лективом Леонид Ваксман.

И. ЗИНОВЬЕВ.
Свердловск.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 48-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 49» и 
«5 из 36», состоявшегося 1 де
кабря 1985 года.

«6 из 49»: 1 (баскетбол),
5 (борьба вольная), 8 (велоспорт 
трек), 11 (волейбол), 17 (конько
бежный спорт), 24 (ручной мяч).

«5 из 36»: 5 (борьба вольная), 
17 (конькобежный спорт), 22 
(прыжки в воду), 26 (современ
ное пятиборье), 30 (тяжелая 
атлетика).

(ТАСС).

Массовость занятий физкуль
турой и спортом — одно из 
важнейших требований дня. В 
основе его — забота о креп
ком здоровье, бодрости, 
жизнерадостности людей. За
дача же спортивных работни
ков — создать для занятий 
физической культурой и спор
том все необходимые условия. 
Как выполняется это требова
ние. Мы начинаем публика
цию рейдовых материалов о 
готовности спортсооружений 
области к зимнему сезону.

ПЯТЕРКИ И
ЗА ПЕРВЫЙ

ДВОЙКИ
ЭКЗАМЕН

Первый маршрут — 
по лыжным базам

крупнейших предприятий. 
Без сомнения, это самые
массовые места отдыха та- 
гильчан.

Всю прелесть лыжной про
гулки могут испытать горо
жане, которые придут на 
лыжную базу горпромторга 
«Спартак». В теплом отре
монтированном помещении 
их встретят радушные хо
зяева.

Директор К. И. Трофимов:
— Ждут всех желающих 

350 пар лыж. Многие трас
сы уже опробованы. Не до
жидаясь официального от
крытия городского зимнего 
сезона, спартаковцы еще 
24 ноября предоставили свои 
услуги для любителей похо
дов.

В пяти минутах езды рас
положена горнолыжная ба
за спортклуба «Высокого- 
рец». Но картина, пред
ставшая нашему взгляду 
здесь, оказалась куда менее 
привлекательной. Между 
досками в полу изрядные 
щели, на потолке — жел
тые разводы потрескавшейся 
штукатурки. До сих- пор не 
решен вопрос с буфетом, ме
дицинским обслуживанием, 
подачей холодной воды. И 
хотя лыж на базе хватает 
(более полутора тысяч пар), 
вряд ли физкультурникам 
понравится здесь.

Если верить старой посло
вице о том, что телегу нуж
но готовить зимой, а сани 
летом, то можно подумать, 
что лыжная база коллекти
ва физкультуры «Юпитер» 
Высокогорского механиче
ского завода готовится к от
крытию в будущем летнем 
сезоне. Только сейчас нача
лись ремонтные работы. Та
кое откровенное пренебре
жение к интересам физ
культурников в ЖКО заво
да демонстрируют уже тре
тий год подряд, каждый раз

• ЛЫЖИ

За Кубок
Урала

С 1971 года в Свердловске 
проводятся традиционные со
ревнования лыжников с уча
стием членов сборной коман
ды СССР «Вечерняя лыжня» 
на призы «Уралхиммашзаво- 
да».

Победителями и призерами 
на этот раз стали: у женщин 
на дистанции 5 км: заслужен
ный мастер спорта СССР 
Л. Зимятова (Москва, время 
13.31), мастера спорта меж
дународного класса Л. Василь
ченко (Новосибирск, 13,36) и

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ. ВЫСШАЯ ЛИГА ---------------------------------------------------------------
СКА (Свердловск) —«Вымпел» 

(Калининград) — 3:3 (3:1). Го
лы: СКА — Ерастов (6-я мин.), 
Бутаков (16), Танков (25).

Своеобразным оселком, на 
котором проверялись возмож
ности гостей, был их матч в 
Первоуральске с трубниками. 
Там подмосковные хоккеисты 
крупно проиграли. II, очевид
но, хоккеисты СКА поверили 
в легкую победу. Полчаса 
игры их в этом еще более 
убедили, как-никак — 3:0. 
Первый ответный гол не насто
рожил армейцев. Их атаки, 
как правило, заканчивались 
на подступах к штрафной, и 
не было в них ни остроты, ни 
фантазии. Словно на невиди
мую стену наталкивались на
падающие свердловчан — 
сбавляли скорость, проявляли 
непонятную растерянность. А

В конце августа на заседании исполкома Нижнетагильского 
городского Совета народных депутатов обсуждался вопрос о 
подготовке спортивных сооружений к новому зимнему сезо
ну. Ранние морозы и обильный снег предъявили к работни
кам спортивных баз повышенные требования. Как же отклик
нулись в физкультурных организациях на «призыв природы» 
готовить лыжи и коньки? Ответить помогла поездка нашей 
рейдовой бригады.

находя «объективные» при
чины для оправдания бездей
ствия.

По-деловому настроились 
на спартакиадную волну но
вого сезона работники лыж
ных баз спортклубов «Ура
лец» и «Спутник». И на 
«Старателе», и на Пихтовых 
горах проложены маркиро
ванные трассы, много места 
уделено наглядной агитации. 
Й уже три недели назад 
здесь принимали любителей 
лыжного спорта.

Навернсе, каждый из нас 
помнит, как, наскоро зашну
ровав ботинки, торопился на 
лед, чтобы испытать пре
красное чувство скорости. 
А есть ли сегодня куда спе
шить поклонникам массового 
катания на коньках?

Лучше других к приему 
гостей готов стадион «Ура
лец» (директор Д. М. Ко
валевский). Ровная поверх
ность льда отражает лучи 
прожекторов. Более тысячи 
металлургов и членов их 
семей нынче опробовали ка
ток.

Началась заливка льда и 
на стадионе «Строитель» 
(директор Г. М. Едигарев). 
Но до сих пор не ясно, даст 
ли санэпидстанция разреше
ние на эксплуатацию разде
валок: они не отвечают пока 
даже элементарным требо
ваниям.

Думается, необходимо 
дополнить, что для массо
вого катания в Нижнем Та
гиле отведено нынче всего 
три площадки ■— по одной 
на район. Кому не ясно, что 
этого мало? А площадки, 
поля и стадионы, пригодные 
для заливки льда, есть.

О необходимости «способ
ствовать повышению массо
вости занятий физкульту
рой и спортом» говорится в 
ряде постановлений партии 
и правительства? в проекте 
Основных направлений со
циального и экономического

В. Венцене (Вильнюс, 13,39). 
Лучшей из свердловчанок бы
ла мастер спорта международ
ного класса Н. Фурлетова, по
казавшая двадцать четвертый 
результат. У мужчин на ди
станции 10 км самые быстрые 
показатели у мастера спорта 
международного класса 
В. Смирнова 'Щучинск Казах
ской ССР), время 25.36, заслу
женного мастера спорта СССР 
А. Батюка (Чернигов, 26 03) и 
мастера спорта международ
ного класса В. Сахнова (Алма- 
Ата, 26.19). Свердловчанин 
С. Быков — на пятнадцатом 
месте.

В первый день розыгрыша 
Кубка Урала, который также 
проводился на лыжне «Урал- 
химмаша», были определены 
сильнейшие команды в эста
фетах. У женщин в эстафете 
3X5 км со временем 48.45

«Вымпел» раз за разом орга
низовывал быстрые контрата
ки, две из которых заверши
лись голами. Две минуты — 
два гола и ничья в итоге. В 
дальнейшем гости мастерски 
оборонялись.

И. КУЗЬМИН.
«Уральский трубник» — 

«Строитель» — 2:7 (1:3). Голы 
у первоуральцев забили Титлин 
и Федотов.

Гости показали быструю, 
уверенную игру - и хорошее 
взаимопонимание во всех 
линиях. Первоуральцам за
метно не хватало, прежде все
го, физической подготовленно
сти, чтобы вести матч в вы
соком темпе. Отсюда — час
тые ошибки, особенно в обо
роне...

П. СЕРГЕЕВ. 

развития СССР на 1986— 
1990 годы и на период до 
2000 года. Никак не до
биться .выполнения этого 
важнейшего требования, ес
ли продолжать вести рабо
ту в этом напоавлении «по 
старинке», без строгого 
спроса за равнодушие и 
элементарную лень.

О О ДАННЫМ городско- 
“ ■ го комитета по физи

ческой культуре и спорту в 
Нижнем Тагиле оборудовано 
53 площадки для игры в 
хоккей. Немало. Но не мо
жет не возникнуть вопрос о 
качестве.

победила вторая сборная 
команда СССР в составе ма
стеров спорта международно
го класса А. Op-диной из Ка
линина, Л. Птицыной из Пет
розаводска и мастера спорта 
из Ленинграда Н. Гаврилюк. 
В призерах — первая и третья 
сборные страны. Напряженно 
складывалась борьба в муж
ской эстафете 3X10 км. Пер
вая, восьмая и вторая сбор
ные команды СССР финиширо
вали с разрывом между со
бой лишь в одну секунду: со 
ответственно 1.22.00, 1.22 01 и 
1.22.02. За команду • побе
дительницу выступали А. Ба- 
тюк, мастер спорта междуна
родного класса Л. Турчин из 
Кустаная и В. Смирнов.

А. ДОВБЫШ, 
судья 

всесоюзной 
категории.

• БАСКЕТБОЛ

В матчах очередного 
тура чемпионата СССР 
по баскетболу среди жен
ских команд высшей ли
ги свердловский «Урал
маш» победил «Универ
ситет» (Алма-Ата) — 
77:68, «Динамо» (Вол
гоград) — 109:95, «Дина
мо» (Киев) — 82:70 и 
уступил лидерам, новоси
бирскому «Динамо» — 
66:73 и рижскому ТТТ — 
49:84. Свердловчанки со
храняют место в вось
мерке сильнейших команд.

Пять кортов в Дзержин
ском районе пришлось нам 
«забраковать», прежде чем 
мы остановились у ледовой 
площадки ЖЭУ № 11 (на
чальник H. М. Гутор). Здесь 
корт готов полностью. А вот 
в профкоме, комитете 
ВЛКСМ и коллективе физ
культуры производственно
го объединения «Уралхим- 
пласт» о создании условий 
для полноценного отдыха 
мальчишек забыли. Пост
роен хоккейный корт в по
селке Сухоложском, но тем 
дело и ограничилось. Кто 
будет заливать лед, где при
нести в порядок амуницию? 
Вопросы, на которые пока 
нет ответа. Не лучше поло
жение с подготовкой ледо
вых площадок и в Тагил- 
строевском районе, в Галья
но - Горбуновском жилом 
массиве (ЖЭУ №№ 6 и 1 1 
металлургического комби
ната).

Неплохо подготовлены 
корты в Лебяжке (ЖЭУ № 7 
треста «Востокшахтопроход- 
ка») и близ ЖЭУ №№ 4 и 6 
горного управления НТМК. 
Здесь нашли взаимопонима
ние начальники эксплуата
ционных участков и трене
ры-общественники. Но на

О КОНЬКИ С новым
рекордом «Юности»

Всесоюзный турнир силь
нейших скороходов страны, 
прошедший на льду свердлов
ского спортивного комбината 

«Юность», вызвал большой ин
терес. Соревнования, посвя
щенные памяти бывшего ре
дактора газеты «Советский 
спорт» H. С. Киселева, рас
сматривались и как смотр 
ведущих конькобежцев к 
предстоящему сезону.

Надо сказать, соревнования 
удались. Зрители с волнением 
наблюдали за перипетиями 
борьбы на ледяной дорожке, 
особенно среди мужчин.

И в первый, и во второй 
день стартов хорошее на
строение сопутствовало сле
сарю автотранспортного цеха 
Синарского трубного завода 
Игорю Жирных. Вначале он 
вместе с горьковчанином 
А. Савиновым поднялся на 
третью ступеньку пьедестала 
почета после забегов на 500 
м, в которых оба показа
ли 40,26 сек., а затем стал 
«серебряным» призером на 
дистанции 1500 м — 2 мин. 
00, 20 сек. Победителем же 
в этих видах программы ока
зался спортсмен из Иваново 
Анатолий Капустин (39,78 и 
1.59,11). Результат Анатолия 
на «полуторке» — новый ре
корд катка «Юность».

На длинных дистанциях пре
имущество было на стороне 
опытных спортсменов. Забеги 

этом список, увы, обрывает
ся. В частности, не готовы 
к сезону ледяные площадки 
жилищно - коммунальных 
служб объединения «Тагил- 
строй» и Высокогорского ме
ханического завода...

1 декабря в Нижнем Та
гиле прошел общегородской 
день открытия зимнего се
зона. Площадки, катки и 
лыжные базы принимали в 
этот день физкультурников. 
Но далеко не везде, к сожа
лению, праздник открытия 
проведен на должном уров
не.

Участники рейдовой 
бригады:

Т. ФРАНЦЕВА, 
председатель 

райспорткомитета 
Ленинского района 

Нижнего Тагила;
А. ВАРВАРИНА, врач 

городского врачебно-физ
культурного диспансера;

Ю. ВЕРЕСКОВ, стар
ший инструктор-методист 
по физкультуре Нижнета
гильского металлургиче
ского комбината имени

В. И. Ленина;
А. СТАРКОВ, кор

респондент газеты «Та
гильский рабочий».

на 5000 м выиграл горьковча
нин Сергей Березин — 7 мин., 
15,10 сек. На «десятке» луч
ший результат показал ленин
градец Дмитрий Бочкарев. Аб
солютный чемпион СССР 85 
остановил секундомер «Оме
ги» через 14 мин. 59,58 сек. 
Второе место на 10000 м. за
нял свердловчанин Игорь 
Малков, олимпийский чемпион 
на этой дистанции — 15 мин. 
13,48 сек.

Главный приз у мужчин за
воевал Дмитрий Бочкарев. Его 
результат в многоборье — 
169,737 очка. Лучшим из 
свердловчан был И. Малков— 
шестое место.

Среди женщин отметим ус
пех свердловчанок на дистан
ции 500 м. Наши спортсменки 
показали здесь три лучших 
результата: Л. Туберозова
(43,68 сек.), Е. Руденко (43,86), 
С. Копылова (44,21). Победи
тельницей на других дистан
циях стали Е. Лапуга (Омск)— 
1500 м — 2.13,16; 3000 м — 
4.42,41 и Т. Денисова (Ленин
град) — 5000 м — 8 22,55. В 
этих видах программы из 
свердловчанок отличились 
Л. Туберозова (1500 м) и 
Н. Васильева (5000 м), полу
чившие «бронзовые» медали.

В многоборье главный приз 
завоевала К. Лапуга (Омск)— 
187,022 очка.

В. ПАВЛОВ.

конкурс «16 ступенек 

пьедестала почета»
Могут ли «скрестить шпаги» 

в спортивном поед+жке, к 
примеру, олимпийские чемг 
пионы конькобежец Игорь 
Малков и биатлонист Юрий 
Кашкаров'? Или фигуристка 
Наталья Лебедева с волейбо- 
л-исткой Еленой Волковой? 
Если вдруг смогут, то как оп
ределить победителя? Ведь 
представляют они совсем 
разные виды спорта. А тот, в 
котором могл-и бы помер ять- 
ся силами фигуристка и биат
лонист, волейболистка и 
конькобежец, футболист и 
шахматист, причем каждый в 
своей дисциплине, еще не 
создан и вряд ли появится.

Значит, нереально увидеть 
одновременно соперничество 
представителей всех видов 
спорта? Реально! А в роли 
организаторов и судей не
обычного состязания высту
пают читатели «На смену!» и, 
что интересно, сами же они 
становятся участниками со
стязания. Победа в котором 
всегда почетна. И как спорт
смены, читатели могут быть 
разных возрастов и поклон
никами различных видов. 
Всех их род-нит одно — лю
бовь к спорту.

Необычным поединком сно
ва станет традиционный кон
курс «На смену!» — «16 сту

ЗОВЕТ ЛЫЖНЯ-85!
Декабрь — время интересных соревнований и сильнейших 

лыжников страны, и миллионов любителей лыжного спорта. 
О календаре стартов, которые состоятся в Свердловской обла
сти, по нашей просьбе рассказывает старший тренер Спорт
комитета СССР Валерий Иванович ЩЕРБАКОВ:

Сегодня — заключительный день состязаний веду
щих гонщиков страны в Кубке Урала. В гонках на 15 км. 
у мужчин и 8 км у женщин участвуют члены сборных 
команд СССР и союзных республик, областей Российской 
Федерации, Центральных советов добровольных спортив
ных обществ, городов Москвы и Ленинграда. Начало со
ревнований на базе «Уралхиммаша» — в 11 часов.

По традиции тысячи лыжников области откроют зимний 
сезон популярными соревнованиями на призы газеты 
«На смену!». Школьники, студенты, учащиеся профессио
нально-технических училищ, представители производст
венных коллективов, сельские спортсмены, ветераны лыж
ного спорта — приглашаются на лыжню 8 и 15 декабря 
(подробно о положении состязаний рассказано в газете 29 
ноября).

На базе спортивного клуба армии 21 и 22 декабря бу
дет разыгран приз памяти заслуженного тренера РСФСР 
Н. П. Троценко. Его будут оспаривать сначала ведущие 
лыжники области (это — один из этапов отбора в финал 
Спартакиады народов СССР). А 22 декабря начнутся 
массовые старты на дистанциях 1 5 км для мужчин и 5 км 
для женщин. Начало — в 11 часов.

Все желающие также могут принять участие в розыгры
ше приза памяти Воронова. 28 декабря с 11 часов на 
базе «Динамо» пройдут гонки на 10 и 30 км.

Кооме того, поддержано предложение спортивного 
клуба «Урал» на своей базе 30 декабря провести новогод
нюю «Вечернюю гонку».

Приглашаем всех жителей области принять активное 
участие в массовых лыжных стартах. Заявки нужно при
сылать в Свердловский областной комитет по физической 
культуре и спорту (620151, Свердловск, ул. Малышева 
60).

НА СНИМКАХ: уже опробовали свежую лыжню жите
ли молодежного жилого комплекса Свердловска, от самых 
маленьких до «ветеранов» ( в центре — инженер Игорь 
Овчинников; до чего вкусен в лесу гооячий чай!

Фото А. ЛАПТЕВА.

Следующий номер газеты выйдет 5 декабря с. г.

Зам. редактора Р. ИСХАКОВ.

пенек пьедестала почета». Он 
проводится нынче в девятнад
цатый (!) раз. Значит, старше 
многих наших читателей. И в 
то же время молод, как сам 
спорт! Новые поколения 
подписчиков -и читателей га
зеты с удовольствием прини
мают в нем участие, а спорт
сменам совсем небезынтере
сен исход соревнования с их 
участием.

Итак, три традиционных 
«барьера» традиционного кон
курса «16 ступенек пьедеста
ла почета». Назовите и рас- 
ставьте по ступеням пьеде
стала почета:

— десять лучших спортсме
нов и спортсменок области;

— три сильнейшие коман
ды;

— трех тренеров, чьи воспи
танники добились наибольших 
успехов в спортивном 1985-м.

Десять самых точных участ
ников конкурса получат По
четные гпамоты знатоков 
спорта. Победителя ждет спе
циальный приз.

Последний срок поисылки 
ответов 10 января 1986 года 
(по почтовому штемпелю). На 
конверте или открытке не 
забудьте сделать пометку «16 
ступенек пьедестала почета».

На старт, знатоки спорта!

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ЬвЛ
Среда, 4

8.00 — «Время».
8.40 — Мультфильмы «Утрен

няя музыка», «Сказка про Ко
мара Комаровича», «Украден- 
чь’й пудель».

9.10 —- М. Ю. Лермонтов. 
«Маскарад». Сцены из драмы.

10.40 — Клуб путешествен-
чиков

11.40 — Новости. По оконча- 
чии — Свердловск. Новости.

14.00 — МОСКВА. Новости.
14.20 — «Сельские горизон- 

гы». Документальные фильмы.
15.00 —Л.-В. Бетховен. Шесть 

5агателей.

15.20 — «После уроков». Те
лежурнал.

16.10 — К 80-летию револю
ции 1905 — 1907 гг. в России. 
Страницы истории. «Условия 
диктует Совет».

16.45 — «До шестнадцати и 
старше».

17.30 — «Наука и жизнь».
18.00 — «В каждом рисунке — 

солнце».
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — «Человек и закон».
19.10 — Премьера телевизи

онного трехсерийного художе
ственного фильма «Картина». 
1-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — Документальный

экоан.
22.15 — Сегодня в мире.
22.30 — Вечерние мелодии. 

Поет заслуженный артист Мол
давской ССР И. Суручяну.

«ДУБЛЬ-4»
8 00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — Премьера докумен

тального фильма «Пути комму
наров».

8.35. 9.35 — Основы инфор
матики и вычислительной тех
ники. 9-й класс. Алгоритмы 
работы с величинами. Состав
ные условия: циклы и таблицы.

9.05, 13.40 — Немецкий язык. 
1-й год обучения.

10.05 — Поэзия К. Кулиева.
10.35, 11.35 — Общая биоло

гия. 9-й класс. Твоочесная роль 
искусственного отбора.

11.05 — «Семья и школа».
12.05 — География. 5-й класс. 

Горы.
12.35 — Населению — о по

жарной безопасности.
12.50 — «Добрый день, учи

тель».
13.10 — Эстетическое воспи

тание Уроки творчества.
14.15 — Драматургия и те

атр. Н. В. Гоголь. «Ревизор».
15.00 — Новости.
17.10 — Свердловск. Про- 

граммя передач.
17.15 — 15 минут по чешски
17.30 — МОСКВА. Новости.
17.45 — «Дожить до рассве

та». Художественный фильм.
19.00 — Свердловск. Новости.

19.10 — Гарантия коллекти
ва. Интервью с директором Се
верского трубного завода О. В. 
Танцыревым.

19.30 — МОСКВА. «Спокой
ней ночи малыши!».

19.45 — Свердловск. «Наро
дом сохранено»

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Чемпионат СССР по 

футболу. Переходный турнир. 
«Даугава» (Рига) — «Нефтчи» 
(Баку).

22.45 — Свердловск Новости.
23.00 — Джаз-Клуг, «Спектр».

Ill ПРОГРАММА
19 00 — «Музыкальный ки

оск».
19.30 — Свердловск Новости.
19 45 — МОСКВА. «Содруже

ство».
20.15 — Играет Э. Москвити- 

на (аофа).
20.30 — «Время».
21.05 — Свердловск. Програм

ма фильмов-концертов.
22.45 - МОСКВА. VI Между

народный фестиваль телеви
зионных программ о наиодном 
творчестре «Радуга». «Шанте- 
винь» (Швейцария).

СВЕРДЛОВСКИМ 
АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня РИГОЛЕТТО
4-X.II ЖИЗЕЛЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня и 4-XII

СВЯЩЕННЫЕ ЧУДОВИЩА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
4-ХП ФРАСК ИТ А
5-XII ПОСЛЕДНЯЯ ЛЮБОВЬ

МУДРЕЦА

ТЕАТР ЮНОГО 
ЗРИТЕЛЯ 

Сегодня в 19 час.
ПРОЩАНИЕ В ИЮНЕ

ГОСЦИРК 
НОВАЯ ПРОГРАММА 

В ДВУХ ОТДЕЛЕНИЯХ 
«ЦИРКОВОЙ 

ДИВЕРТИСМЕНТ».
В программе: акробаты на 
батуте, жонглеры на стре
лах’. эквилибристы на воз
душной лестнице, акробаты 
на качалке, музыкальные 
эксцентрики, воздушные 
гимнасты. дрессированные 

лошади и пони.
Весь вечер на манеже 

клоуны
Михаил ОРЛОВ 

и Олег КАДЫКОВ.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Кинопрограмма 
«МАСТЕРА ФРАНЦУЗСКОГО 

КИНО».
Художественные фильмы 

«СТУПЕНИ СУПРУЖЕСКОЙ 
ЖИЗНИ», 

«СТО ДНЕЙ В ПАЛЕРМО».
Сеансы: 11-30, 15-30, 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — Всадник на золо
том коне.

СОВКИНО — День гнева.
УРАЛ — История Помпеи. 

Императорский Рим. Док
тор Фаустус (две серии). 
Осенний марафон. Дорогой 
мой человек.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Принцип «Домино».

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Ва-банк.

БУРЕВЕСТНИК — Малино
вое вино.

ДРУЖБА — Анжелика в 
гневе. Приваловские милли
оны (две серии).

ИСКРА — Сокровища 

ПОГОДА .
4—5 декабря по области ожидается облачная погода, 

снег, местами метели, на севере небольшой снег, слабые 
метели Ветер юго-восточный, 7—12 метров в секунду. Тем
пература воздуха на юге ночью 7—12, днем 2—7 градусов 
мороза, на севере ночью 11 —16, днем 4—9 градусов ниже 
нуля.

древнего храма (две серии); 
Дани.

Им. МАЯКОВСКОГО —
Чистыми руками.

СОВРЕМЕННИК — Анже« 
лика в гневе.

ЮЖНЫЙ — Малиновое ви
но.

МИР — Она и он.
КОМСОМОЛЕЦ — Даки.
ЗАРЯ — Сезон чудес. Со

кровища древнего храма 
(две серии).

ЗНАМЯ — Внимание! Всем 
постам... Сокровища древне
го хоама (две серии),

СТРЕЛА — Вина лейте
нанта Некрасова.
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